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Тема номера

Международная олимпиада 
по финансовой грамотности

V ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕМОГРАФИЧЕСКИЙ ФОРУМ
Ректор Ростовского государственного экономического уни-

верситета (РИНХ) Елена Макаренко приняла участие в V Всерос-
сийском демографическом форуме в Сочи, который проходил с                                                                                       
23 по 28 сентября. 

V Всероссийский демографический форум, организованный по 
инициативе Института демографических исследований Федерального 
научно-исследовательского социологического центра Российской 
академии наук (ИДИ ФНИСЦ РАН) стартовал на платформе Сочинского 
филиала РУДН и собрал ведущих российских и зарубежных ученых 
из России и зарубежных стран, органов государственной власти фе-
дерального и регионального уровней, представителей гражданского 
общества для обсуждения актуальных вопросов демографической 
безопасности. Соорганизаторы форума: Российский университет 
дружбы народов имени Патриса Лумумбы (РУДН) и Министерство 
труда и социального развития РФ. 

Форум объединил на площадке Сочинского университета РУДН бо-
лее 200 участников – представителей органов власти и общественных 
организаций из 35 регионов РФ, ученых и экспертов. Форум стал пятым 
из восьми запланированных масштабных форумов в сфере демогра-
фической политики, проводимых в рамках Года семьи. 

Принятые по итогам экспертной дискуссии предложения будут 
включены в стратегию семейной и демографической политики в 
Российской Федерации до 2036 года.

Среди ключевых целей нацпроекта «Демография» – поддержка 
семей с детьми, увеличение ожидаемой продолжительности здоровой 
жизни, снижение смертности населения старше трудоспособного воз-
раста, формирование в обществе культуры здорового образа жизни, 
а также мотивации на отказ от вредных привычек и регулярные за-
нятия спортом. Нацпроекты реализуются по решению Президента РФ  
Владимира Путина с 2019 года.

Мероприятие было приурочено к 300-летию Российской академии 
наук и Году семьи, объявленному Президентом Российской Федерации 
Владимиром Путиным. 

В повестке форума – освещение демографической ситуации на 
национальном и международном уровнях в 2023-2024 годах; вы-
работка новых подходов к реализации демографической политики, 
направленной на повышение рождаемости, формирование мотивации 
к многодетности, здоровому долгожительству, регулированию рынка 
труда и миграционных процессов.

Финал олимпиады уже в чет-
вертый раз проходит на терри-
тории «Сириуса» с 30 сентября 
по 4 октября.

Проведение Международ-
ной олимпиады по финансовой 
грамотности направлено на по-
пуляризацию финансовой безо-
пасности как нормы жизни, на 
формирование у молодежи но-
вого типа мышления: от безопас-
ности личности – к безопасности 
государства. Олимпиада рассчи-
тана на студентов и школьников 
8-10 классов.

24 сентября в заочном формате 
состоялось заседание Исполни-
тельного комитета по подготовке 
и проведению IV Международ-
ной олимпиады по финансовой 
безопасности.

На мероприятии были утверж-                                                                                                                              
дены списки участников фи-

нального этапа олимпиады – 566 
финалистов из 36 стран.

На церемонии открытия при-
ветственное слово Президента 
РФ было зачитано Андреем Лав-
ренко, заместителем начальника 
Управления по вопросам госу-
дарственной службы, кадров 
и противодействия коррупции 
Администрации Президента Рос-
сийской Федерации.

Директором Федеральной 
службы по финансовому мони-
торингу Юрием Чиханчиным 
было озвучено приветственное 
слово Президента ФАТФ. 

Юрий Анатольевич высказал 
теплые пожелания, напутствия 
студентам и школьникам – участ-
никам олимпиады.

На церемонии открытия с при-
ветственным словом выступили: 
Николай Журавлев, заместитель 

30 сентября на федеральной территории «Сириус» состоялось торжественное открытие IV Между-
народной олимпиады по финансовой грамотности.

председателя Совета Федерации 
Федерального Собрания Россий-
ской Федерации, Владимир Усти-
нов, полномочный представитель 
Президента Российской Федера-
ции в Южном федеральном окру-
ге, Валерий Фальков, министр 
науки и высшего образования 
РФ, госпожа Ху Ханьнин, советник 
посольства КНР в России, Иван 
Уваров, генеральный директор 
Международного учебно-мето-
дического центра финансового 
мониторинга, руководитель под-
разделения финансовой развед-
ки ОАЭ.

В концертной программе це-
ремонии открытия приняли учас-
тие талантливые музыкальные 
коллективы.
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с отмыванием денег) Элисы де 
Анда Мадрасо:

– Международная олимпиада 
по финансовой безопасности 
предоставляет возможность 
создания единого пространства 
для обучения, исследования и 
информирования в сфере фи-
нансовой безопасности. ФАТФ 
высоко ценит вовлеченность 
гражданского и академического 
сообществ. Надеюсь, что олим-
пиада этого года внесет вклад 
в повышение осведомленности 
юных лидеров о вызовах, угро-
жающих целостности наших 
финансовых систем.

 Свое обращение в адрес участ-
ников направила Председатель 
Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации 
Валентина Матвиенко. Его огла-
сил вице-спикер Совета Федера-
ции Николай Журавлев.

– От имени Совета Федерации 
Федерального Собрания и от 

себя лично приветствую орга-
низаторов и участников финала 
олимпиады. Вопросы повышения 
уровня финансовой культуры и 
обеспечения финансовой безо-                      

пасности являются приоритет-
ными в законодательной дея-
тельности Совета Федерации. 

Олимпиада становится все более 
популярной среди школьников и 

студентов нашей страны, молоде-
жи других государств, ежегодно 
расширяется география стран –                                                         
участниц, – отметила Валентина 
Матвиенко. 

– Приятно отметить, что с каж-
дым годом количество стран –                                                            
участниц олимпиады только 
увеличивается, благодаря об-
разовательным программам по 
финансовой безопасности растут 
и показатели финансовых знаний 
среди российской молодежи, –  
сказал на церемонии открытия 
министр науки и высшего об-
разования РФ Валерий Фальков.

Представители творческих 
коллективов исполнили музы-
кальные и танцевальные номера. 

В завершение церемонии на 
сцену был вынесен флаг Между-
народной олимпиады по финан-
совой безопасности. 

В этом году в финал олимпиады 
вышли представители 36 стран.

В сентябре на учредительной 

конференции в г. Москве было 
создано Международное движе-
ние по финансовой безопасно-
сти. Технологическим партнером 
движения выступает социаль-

но-образовательная платформа 
«Содружество».

В течение пяти дней програм-

мы олимпиады в «Сириусе» для 
участников прошло более 60 ме-

роприятий: лекции, интерактив-
ные мастерские, мастер-классы, 
панельные дискуссии, викторины, 
конкурсы, культурные и спортив-
ные состязания. 

В олимпиаде приняли участие 
школьники старших классов, сту-
денты вузов – партнеров Между-
народного сетевого института в 
сфере ПОД/ФТ из России, Бела-
руси, Казахстана, Кыргызстана, 
Таджикистана, Туркменистана, 
Узбекистана. 

30 сентября прошла панельная 
дискуссия «Разговоры о важном. 
Будущее финансовой безопас-
ности: это мы!».

С ребятами встретились дирек-
тор Росфинмониторинга Юрий 
Чиханчин, заместитель Пред-
седателя Совета Федерации Рос-
сийской Федерации Николай 
Журавлев и полномочный пред-
ставитель Президента Россий-
ской Федерации в Сибирском 
федеральном округе Анатолий 
Серышев. 

Модератором выступила ру-
ководитель Центра межолим-                     
пиадной подготовки школьников 
и студентов Физического инсти-
тута имени П.Н. Лебедева РАН 
Марина Шемякина.

Какие качества необходимо 
развивать в себе с юных лет, что-
бы достигнуть профессиональных 
успехов, как новые технологии 
используются в финансовой раз-
ведке, могут ли студенты пройти 
практику в Росфинмониторинге. 
Эти и другие вопросы задали 
спикерам школьники.

Как отметил Юрий Чиханчин, 
финансовые разведчики должны 
быть в первую очередь высоко-
профессиональными людьми, 
обладать широким кругозором 
и коммуникативными навыками.

– Наша олимпиада много-
профильная: здесь и информа-
тика, и экономика, и финансы, 
и международное право, и ИТ-
технологии. Все эти знания необ-
ходимы. Кроме того, финансовый 
разведчик должен быть хорошим 
психологом и социологом – уметь 
понимать людей, правильно выс-                   
траивать взаимоотношения, – 
сказал Юрий Чиханчин.

Цель олимпиады – показать та-
лантливой молодежи современ-
ные тренды в сфере финансовой 

безопасности, направления раз-
вития науки и технологий в этой 

Наука

Международная олимпиада 
проводится ежегодно, начиная 
с 2021 года, по поручению Пре-
зидента РФ Владимира Путина и 
позволяет сформировать единое 
образовательное, научно-иссле-
довательское и информационное 
пространство в сфере финансо-
вой безопасности. 

За эти годы к олимпиадному 
движению присоединилось свы-
ше 6 млн школьников и студентов 
из 36 стран мира. 

Организаторы международной 
олимпиады: Федеральная служба 
по финансовому мониторингу, 
Министерство науки и высшего 
образования РФ, Министерство 
просвещения РФ. 

В мероприятиях олимпиады 
приняли участие: руководство 
Росфинмониторинга, Министер-
ства науки и высшего образо-
вания РФ, представители Ад-
министрации Президента РФ, 
главы зарубежных подразделе-
ний финансовых разведок, ру-
ководители вузов Международ-
ного сетевого института в сфере                                                              
ПОД/ФТ  (в  состав  входят                                   
52 вуза из 7 стран), сотрудники 
МУМЦФМ, эксперты и гости, фи-
налисты – студенты и школьники 
из нескольких десятков стран. 

На торжественной церемонии 
открытия было зачитано привет-
ствие Президента РФ Владимира 
Путина. Обращаясь к участникам 
финала, В.В. Путин отметил: 

– С развитием цифровой сре-
ды появляются не только новые 
созидательные возможности, 
но и риски мошенничества, от-
мывания денег, финансирования 
преступности. И потому в нашей 
стране уделяется приоритетное 
внимание вопросам повыше-
ния финансовой безопасности 
личности и общества, защиты 
законных прав граждан, со-
вершенствования финансовой 
грамотности населения. Без-
условно, такие востребованные 

проекты, как ваша олимпиада, 
способствуют решению этих 
задач, выполняют важную обра-
зовательную, просветительскую, 

воспитательную миссию. И, ко-
нечно, в год председательства 
России в БРИКС и СНГ хотел бы 
отметить искреннее стремление 
молодежи стран, входящих в эти 
международные объединения, 
активно взаимодействовать в 
процессе укрепления глобальной 
финансовой безопасности.

В своем приветственном слове 
к участникам финала директор 
Федеральной службы по финан-
совому мониторингу Юрий Чи-
ханчин отметил, что олимпиада 
объединяет все больше участни-
ков, готовых успешно справлять-
ся с новыми вызовами в сфере 
финансовой безопасности.

– Олимпиада, которая зароди-
лась под такой прекрасной свет-
лой звездой, как «Сириус», соб-                                                                    
рала действительно светлых 
людей. Людей, которые готовы 
встать на борьбу за финансо-
вую безопасность. Я желаю вам 
успехов и хочу, чтобы призе-
ры и победители с гордостью 
вышли через несколько дней 
на эту сцену. Вы обязательно 
найдете здесь новых друзей, 
единомышленников – людей, 
с которыми будете общаться и 
дальше, в том числе на платфор-
ме «Содружество». Успехов вам, –                                                                          
сказал Юрий Чиханчин.

Глава Росфинмониторинга за-
читал приветственный адрес 
Президента ФАТФ (группа раз-
работки финансовых мер борьбы 

IV Международная олимпиада по финансовой безопасности 
стала эффективной информационно-просветительской площад-
кой и вносит вклад в реализацию Стратегии повышения финан-
совой грамотности в Российской Федерации на 2021-2032 гг. 

итоги iv международной олимпиады

За годы существования к олимпиадному движению присоединилось свыше 
6 млн школьников и студентов. В финале международной олимпиады по 
финансовой безопасности в 2024 году приняли участие 566 финалистов из 
36 стран мира.

– Приятно отметить, что с каждым годом количество стран – участниц 
олимпиады только увеличивается. Благодаря образовательным программам 
по финансовой безопасности растут и показатели финансовых знаний среди 
российской молодежи, – сказал на церемонии открытия министр науки и 
высшего образования РФ Валерий Фальков.
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по финансовой безопасности 
области, дать возможность опре-
делить свой дальнейший путь. 

Мероприятие призвано спо-
собствовать повышению общей 
информационной, финансовой 
и правовой грамотности молоде-
жи, профилактике деструктивной 
и экстремисткой деятельности.

Победители и призеры получат 
преимущества при поступлении в 
вузы Международного сетевого 
института в сфере противо-
действия отмыванию доходов и 
финансированию терроризма, 
возможность стажироваться в 
Росфинмониторинге и других 
организациях. 

Программа включала более 40 
обучающих мероприятий, встре-
чи с будущими работодателями и 
мероприятия по профориентиро-
ванию, «Разговоры на равных», 
турнир по фиджитал-баскетболу, 
мастер-классы, панельные дис-
куссии и мероприятия образо-
вательной, профессиональной, 
культурной и спортивной нап-

равленности. 
В рамках олимпиады тради-

ционно прошло очередное 21-е 
заседание совета Международ-
ного сетевого института в сфере 
противодействия легализации 
(отмыванию) доходов, получен-
ных преступным путем, и финан-

сированию терроризма.
Среди почетных гостей мероп-

риятия: Дмитрий Чернышенко, 
заместитель председателя Пра-
вительства России; Анатолий 
Серышев, полномочный пред-
ставитель Президента РФ в СФО, 
и Юрий Чиханчин, директор 
Федеральной службы по финан-
совому мониторингу, зам. мини-

стра просвещения РФ Ольга Ко-
лударова, статс-секретарь – зам. 
руководителя Роспотребнадзора 
Михаил Орлов, руководитель об-
разовательного фонда «Талант и 
успех» Елена Шмелева, первый 
заместитель губернатора Крас-
нодарского края Игорь Галась, 
генеральный директор АНО «На-
циональные приоритеты» София 
Малявина, генеральный директор 
Международного учебно-мето-
дического центра финансового 
мониторинга (МУМЦФМ) Иван 
Уваров, директор Международ-
ного сетевого института в сфере 
ПОД/ФТ Владимир Овчинников, 
представители Аппарата Пра-
вительства РФ, Администрации 
Президента РФ, Банка России, 
ПАО «Промсвязьбанк» и вузов 
Международного сетевого ин-
ститута в сфере ПОД/ФТ.

В рамках заседания ректор 
Ростовского государственного 
экономического университета  
(РИНХ) Елена Макаренко высту-

пила с докладом «О поддержке 
движения и совместных научно-
образовательных конференциях 
МСИ на площадке РГЭУ (РИНХ)».

В своем докладе Елена Ни-
колаевна рассказала о работе 
Ростовского государственного 
экономического университета 

(РИНХ) в Международном сете-
вом институте в сфере ПОД/ФТ. 
Она отметила, что в Стратегию 
развития университета на пери-
од 2023-2032 гг. включен проект 
«Университет в сетевом взаи-
модействии в сфере подготовки 
кадров для национальной финан-
совой безопасности и системы 
ПОД/ФТ».

Зав. кафедрой финансового мо-
ниторинга и финансовых рынков 
Юлия Евлахова была награждена 
директором Росфинмониторинга 
Юрием Чиханчиным почетной 

грамотой за личный вклад в раз-
витие Международного сетевого 
института в сфере ПОД/ФТ и 
становление Международного 
движения по финансовой без-
опасности.

Ректор Ростовского государст-                                                        
венного экономического универ-

ситета (РИНХ) Елена Макаренко 
выступила спикером на панель-
ной дискуссии олимпиады на 
тему «Специалист будущего: под-
готовка кадров в сфере финансо-
вой безопасности».  В дискуссии 
приняли участие: Андрей Лаврен-
ко, зам. начальника управления 
по вопросам госслужбы, кадров 
и противодействия коррупции 
Администрации Президента 

РФ, Ирина Косенок, начальник 
управления кадров и противо-
действия коррупции Росфинмо-
ниторинга, Лира Омурбекова, 
директор учебного центра Госу-
дарственной службы финансовой 
разведки при Министерстве фи-
нансов Кыргызской Республики, 
Александр Михайлик, зам. руко-
водителя Федерального казна-

чейства, Павел Суров, начальник 
управления методологии и кон-
троля идентификации департа-
мента финансового мониторинга 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Зам. директора по науке Инсти-
тута магистратуры, доцент кафед-                                                                   
ры финансового мониторинга и 
финансовых рынков РГЭУ (РИНХ) 
к.э.н. Елена Бричка провела в 
финале олимпиады мастер-класс  
«Криптовалюты: возможности и 
риски».

Программа также включала 
Международный форум, инте-
рактивные мастерские, конкурсы 
по решению экономических 
кейсов, финансовые расследо-
вания на обучающей системе 
«Графус», погружение в виртуаль-
ную реальность с «Графус-VR», 

отслеживание криптовалют-
ных транзакций «Прозрачный 
блокчейн», игру «Финансовый 
разведчик»,  спортивные мероп-                                                                  
риятия и культурную программу. 
Обсуждались вопросы включе-
ния Благотворительного фонда 

– Наша олимпиада многопрофильная: здесь и информатика, и экономика, 
и финансы, и международное право, и ИТ-технологии. Все эти знания не-
обходимы. Кроме того, финансовый разведчик должен быть хорошим пси-
хологом и социологом – уметь понимать людей, правильно выстраивать 
взаимоотношения, – сказал Юрий Чиханчин.

 – Международная олимпиада по финансовой безопасности предоставляет 
возможность создания единого пространства для обучения, исследования 
и информирования в сфере финансовой безопасности. ФАТФ высоко ценит 
вовлеченность гражданского и академического сообществ. Олимпиада этого 
года внесет вклад в повышение осведомленности юных лидеров о вызовах, 
угрожающих целостности наших финансовых систем, – отметил В. Фальков.

«Христианское милосердие» 
в число партнеров олимпиа-
ды и его содействия в обес-                                                   
печении проведения ее мероп-                                                                 
риятий и Движения по финансо-
вой безопасности.  

2 октября на базе НТУ «Сириус» 
в зале «Атом» состоялось проф-
ориентационное мероприятие 
«КЛАССный час: как поступить 
в вуз мечты!». Школьники  озна-
комились с вузами МСИ ПОД/ФТ.

РГЭУ (РИНХ) представлял ди-
ректор Центра развития карье-
ры и практической подготовки 
обучающихся Никита Лященко, 
который познакомил их с уни-
верситетом, отметил высокие 
рейтинги трудоустройства вы-
пускников, рассказал о широ-
кой сети кадровых партнеров, 
возможностях самореализации 
и развития, созданных для об-
учающихся. 

На торжественной церемонии 
закрытия победителей и призе-
ров поздравили зам. председа-
теля Правительства России Дми-
трий Чернышенко, зам. министра 
науки и высшего образования 
РФ Дмитрий Афанасьев и зам. 

министра просвещения РФ Ольга 
Колударова.

Студентка Финансово-эко-
номического факультета РГЭУ 
(РИНХ) Арина Ворыпаева как 
призер олимпиады получила 
награду от руководителя Рос-
финмониторинга РФ Юрия Чи-

ханчина.
Также у Международного 

движения по финбезопасности 
появился маскот – енот Фини. 
Ярким событием закрытия стала 
концертная программа.
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Память

Чтения, посвященные 90-ле-
тию формирования отечествен-
ной системы охраны памятников 
археологии, прошли при под-
держке Комитета по управлению 
архивным делом РО и министер-
ства культуры РО.

Модератором выступил замес-
титель директора по научной 
работе Федерального исследо-
вательского центра ЮНЦ РАН, 
профессор кафедры истории ин-
ститута, руководитель магистер-
ской программы «Историческое 
образование» д.ист.н. Е.Ф. Кринко.

Уже традиционно чтения про-
ходили на двух площадках: 19 
сентября – в г. Ростове-на-Дону 
на базе ДГПБ, 20 сентября – в                             
г. Таганроге на факультете Исто-
рии и филологии института.

В конференц-зале ИиФ с при-
ветственными словами к участ-
никам обратились: председатель 
Ростовского регионального отде-
ления Союза краеведов, главный 
библиограф отдела краеведения 
ДГПБ, ответственный редактор 
краеведческого альманаха «Дон-
ской временник» Л.А. Штавдакер, 
зам. директора по научной ра-
боте Федерального исследова-
тельского центра ЮНЦ РАН, зам. 
директора института по научной 
работе и проектной деятельности 
к.ист.н. А.А. Волвенко.

Большой интерес участников 
вызвал доклад директора Раздор-
ского этнографического музея-
заповедника М.П. Мерзлякова. 

Декан факультета Истории и 
филологии к.ист.н. В.А. Агеева 
совместно с директором Госу-
дарственного архива Ростовской 
области, научным сотрудником 
института к.ист.н. Н.А. Трапшем 

представила доклад «Как медики 
спасали от угона на принуди-
тельные работы в нацистскую 
Германию мирное население 
Ростова-на-Дону и Таганрога», 
выполненный в рамках гранта 
РНФ.

Преподаватель педагогическо-
го колледжа г. Константиновска 
В.И. Вегерин в своем докладе 
отразил ряд документов ГАРО 
по истории Ведерниковской ста-
ницы первой половины XIX века.

В конференции приняла учас-
тие большая делегация научных 
сотрудников Народного воен-
но-исторического музейного 

комплекса Великой Отечествен-
ной войны «Самбекские высо-
ты»: В.А. Куликов, А.Ю. Яковенко                                 
И.А. Заболотский.

Доклад старшего научного 
сотрудника Таганрогского госу-
дарственного литературного и 
историко-архитектурного музея 
заповедника Т.А. Артюшкиной 
вызвал много вопросов.

Отдельный блок конференции 

составили доклады, отражающие 
наработки преподавателей вуза 
и школьных учителей в области 
методики преподавания тем и 
дисциплин по истории Дона. 
Спикерами в этом предметном 
поле выступили доцент кафедры 
истории И.В. Наливайченко, учи-
тель русского языка и литературы 
гимназии имени А.П. Чехова                              
г. Таганрога Д.В. Осипова, учитель 
истории и обществознания МБОУ 
Покровской СОШ «НОК» Некли-
новского района И.А. Сухоненко.

Продуктивно отработала сек-
ция «Юные исследователи малой 
родины», модератором которой 
выступила к.ист.н., доцент кафед-
ры истории Е.В. Прокофьева.                           
С приветственным словом к 
юным краеведам обратились 
Л.А. Штавдакер, Е.Ф. Кринко,                                      
А.А. Волвенко, В.А. Агеева.

В работе секции приняли учас-
тие студенты-первокурсники и 
школьники г. Ростова-на-Дону,                    
г. Таганрога, г. Шахты, с. По-
кровского, п. Матвеева-Кургана,                                     
с. Ольшанки Целинского района, 
обучающиеся Станции юных ту-
ристов г. Таганрога (отдел краеве-
дения) и их наставники. Большая 
делегация приехала из Таганрог-
ского педагогического лицея-ин-
терната под руководством учи-
теля истории и обществознания                              
Л.В. Дмитриенко. 

Доклады и сообщения обучаю-
щихся носили исследовательский 
характер, основывались на до-
кументах архивов РО, результатах 

полевых исследований и истори-
ческой литературе.

Участники конференции по-
сетили лабораторию «Казачество 
в истории и памяти» и выставку 
факультета Истории и филологии 
в честь 81-й годовщины со дня 
освобождения г. Таганрога и 
Ростовской области от немецко-
фашистских захватчиков.

Донская государственная публичная библиотека, ЮНЦ РАН, 
Государственный архив РО, Ростовское региональное отделе-
ние Союза краеведов России и Таганрогский институт имени                                
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) – соорганизаторы десятой 
краеведческой историко-архивной конференции памяти донско-
го ученого-историка, краеведа и архивиста Николая Коршикова.

Студенты первого курса факультета Истории и фило-

логии Таганрогского института имени А.П. Чехова (фи-

лиала) РГЭУ (РИНХ), поступившие на профиль «история 

и музейное дело», активно включаются в деятельность 

профессионального музейного сообщества.

Они приняли участие в семинаре «Музей в системе пат-

риотического воспитания молодежи», состоявшемся на 

площадке Егорлыкского историко-краеведческого музея.                                                                                                  

Куратором студентов в семинаре выступила декан 

факультета Истории и филологии института к .ист.н .                                

В.А. Агеева, а возглавил делегацию зам. декана по ВР, 

преподаватель кафедры истории Е.Н. Капканов.

Семинар проходил под патронатом министерства культуры 

РО и включал вопросы реализации на территории региона в 

2024 г. государственной политики по сохранению и укрепле-

нию традиционных российских духовно-нравственных цен-

ностей. В рамках программы мероприятия был проведен 

обзор лучших практик муниципальных музеев по патрио-

тическому воспитанию через историческое просвещение.

С докладами выступили Е.И. Шевченко – главный специа-

лист-эксперт министерства культуры РО; И.В. Моисеева –                                                                                      

заведующий информационно-методическим отделом ГК 

Ростовского областного музея краеведения; С.Ю. Деряга –                                                                                                        

начальник сектора по молодежной политике, казачеству, 

связям с общественностью, спорту администрации Егор-

лыкского района.

Большой интерес у студентов и участников семинара 

вызвала авторская экскурсия Д.Н. Санина по экспозиции 

Егорлыкского историко-краеведческого музея. Заключи-

тельным аккордом мероприятия стало открытие бюста 

командира 325-го отдельного вертолетного полка, Героя Со-

ветского Союза и Героя России Николая Саиновича Майда-

нова. Появление этого памятника в станице Егорлыкской –                                                                                                     

тоже заслуга музея.

МУЗЕЙ В СИСТЕМЕ ПАТРИОТИЧЕСКОГО 
ВОСПИТАНИЯ МОЛОДЕЖИ

КРАЕВЕДЕНИЕ НА ДОНУ: 
ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ
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Материал для проекта «Из 
варяг в греки: тысячелетняя 
история транзита идей, людей и 
технологий» подготовлен Сева-
стопольским госуниверситетом 
при финансовой поддержке 
Минобрнауки России в рамках 
федерального проекта «Попу-
ляризация науки и технологий» 
государственной программы РФ 
«Научно-технологическое раз-
витие Российской Федерации».

Более 400 студентов Та-
ганрогского института имени                                                                   
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) стали первыми его участ-
никами.

В рамках проекта в регионах 
проходит серия интерактивных 
мероприятий, в числе которых лек-
ции, мастер-классы, тематичес-                                                                                        
кие викторины и кинолектории, 
которые позволят учащимся 
погрузиться в изучение истории, 

Инициатором открытия и руко-
водителем лаборатории стал пер-
вый декан факультета Истории и 
филологии, ведущий казаковед 
РФ Алексей Волвенко – замести-
тель директора по научной рабо-
те и проектной деятельности ин-
ститута, руководитель магистер-
ской программы «Историческое 
образование в системе казачьих 
кадетских учебных заведений», 
председатель общественного со-

вета при департаменте по делам 
казачества и кадетских учебных 
заведений.

Церемония открытия началась 
с возложения цветов к бюсту 
донского атамана М.И. Платова, 
установленного у института. 
Далее директор департамента 
по делам казачества и кадетских 
учебных заведений РО П.Н. Серов 
и руководитель лаборатории 
«Казачество в истории и памяти»                                                     

сформировать целостное пред-
ставление о роли великого тор-
гового пути «из варяг в греки» в 
исторической судьбе России. 

Тематические мероприятия 
для ребят проведут эксперты,  
историки, культурологи и искус-
ствоведы.

Молодые люди смогут по-
участвовать в исследованиях, 
которые направлены на из-
учение исторических событий, 
связанных с развитием торговли, 
миграцией народов и обменом 
культурными ценностями.

Первыми участниками про-
екта в Ростовской области стали 
студенты Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ). Соорганизатором 
мероприятия выступил факультет 
Истории и филологии института.

Зам. директора по научной 
работе и проектной деятель-
ности Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ), лектор Общества 
«Знание» Алексей Волвенко рас-
сказал о пути «Из варяг в греки»,  
о водном (морском и речном) 
маршруте из Балтийского моря 
через Восточную Европу в Ви-
зантию как о важном торговом 
и культурном транзите, о том, 

как начиналась история первого 
торгового пути древности, ка-
кую роль он сыграл в развитии 
экономики и культуры на Руси, 
выяснили, откуда пошло выра-
жение «тащить волоком» и как 
сильно отличались древние суда 
от современных барж. 

Как отметил лектор, вовлече-
ние подрастающего поколения 
в изучение торговых путей и 
культурных обменов способ-
ствует формированию уважения 
к многообразию и богатству 
культурного наследия.

– Мы должны передавать эти 
знания будущим поколениям, 
чтобы они осознали, как культура 
и торговля связывали народы 
и формировали нашу историю. 
Это придает проекту особую зна-
чимость в контексте воспитания 
граждан, уважающих свое исто-
рическое наследие, – подчеркнул 
Алексей Волвенко.

Просветительские встречи 
в рамках проекта пройдут и в 
других образовательных органи-
зациях, среди которых и школы 
региона. Российское общество 
«Знание» приглашает всех жи-
телей проверить свои знания 
по истории развития торговых 
путей на Всероссийском онлайн-

А.А. Волвенко открыли лабора-
торию, дав старт работе новой 
научно-просветительской струк-
туре факультета.

Заключительным этапом стал 
научно-практический семинар, 
посвященный актуальным нап-
равлениям казаковедческой, 
образовательной, научной и 
просветительской деятельности 
в институте и перспективам их 
развития в свете открытия лабо-
ратории. Семинар открыла декан 
факультета Истории и филологии 
В.А. Агеева. Со словами привет-
ствия обратились директор де-
партамента по делам казачества 
и кадетских учебных заведений 
РО П.Н. Серов, зам. директора по 
научной работе и проектной дея-
тельности института, руководи-
тель лаборатории А.А. Волвенко 
и социальные партнеры факуль-
тета в области казаковедения: 
директор Раздорского этногра-
фического музея-заповедника                                                                   
М.П. Мерзляков, начальник 
Управления образования ад-
министрации Неклиновского 
района В.М. Пегушин; директор 
Государственного архива РО                             
Н.А. Трапш; директор Ростов-
ского регионального отделения 
Российского общества «Зна-
ние» Ж.С. Метелкина; первый 
зам. (товарищ) атамана «Некли-

новского юрта» ТО ВКО «ВВД»                                                           
А.В. Герасименко.

На семинаре были заслушаны 
доклады: «Казачий компонент 
в образовательном, научном и 
музейно-просветительском про-
странстве Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) (декан ИиФ к.ист.н., 
доцент В.А. Агеева), «Основные 
направления деятельности ла-
боратории «Казачество в исто-
рии и памяти» (руководитель 
лаборатории к.ист.н., доцент                                          
А.А. Волвенко).

Алексей Александрович вы-
делил задачи лаборатории: обес- 
печение преемственности в науч-
но-исследовательской работе по 

истории казачества; разработка 
перспективных направлений ис-
следований по истории казачест-
ва; организация и проведение 
прикладных и просветительских 
мероприятий по истории каза-
чества.

В дискуссии приняли участие 
директор МБОУ Покровской 
СОШ «НОК» Неклиновского 
района, пилотной площадки по 
развитию наставничества в об-
ласти непрерывного казачьего 
образования Е.А. Тимошенко, 
помощник атамана СКО «Стани-
ца Платовская» А.А. Головченко, 
члены лаборатории, преподава-
тели В.А. Смирнов и Е.Н. Капка-
нов, магистранты и студенты ИиФ.

В регионе стартовали мероприятия нового просветительского 
проекта Общества «Знание» «Из варяг в греки: тысячелетняя 
история транзита идей, людей и технологий» Российского общест-
ва «Знание».

На факультете Истории и филологии Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялось открытие 
лаборатории «Казачество в истории и памяти», приуроченное к 
10-летию факультета ИиФ, созданного в результате объединения в                                                                                                                                         
2014 г. факультетов Истории и права и Русского языка и литера-
туры.

проект по сохранению исторической памяти 

КАЗАЧЕСТВО В ИСТОРИИ И ПАМЯТИ

квизе «Путь из варяг в греки: 
тысячелетняя история развития 
идей, людей и технологий».  Ме-
роприятия проекта продлятся 
до 15 октября и охватят все                                                            
89 регионов России. 

Российское общество «Знание» 
ведет свою историю от советской 
общественной организации, ос-
нованной в 1947 году по иници-
ативе представителей советской 
интеллигенции Всесоюзного 
общества по распространению 
политических и научных знаний                                                                              
(с 1963 года – Всесоюзное общест-                                                                                                                     
во «Знание», с 1991 года – Общест-                                                                           
во «Знание России»). Члены об-
щества занимались популяриза-
цией науки, читали лекции о дос-
тижениях советского хозяйства 
и промышленности. В 2016 го-                                                                            
ду Общество «Знание России» 
было преобразовано в Обще-
российскую общественно-госу-
дарственную просветительскую 
организацию Российское обще-
ство «Знание». 21 апреля 2021 
года в ходе послания Президента 
РФ Федеральному Собранию 
РФ Владимир Путин заявил о 
необходимости перезапуска 
Российского Общества «Знание» 
на современной цифровой плат-
форме.
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детей ценностей традиционной 
культуры, патриотизма и граж-
данской ответственности. 

Петр Серов подчеркнул важ-
ность тесного сотрудничества 
между департаментом и кадет-
скими учебными заведениями 
в реализации целей и задач по 
развитию казачьего кадетского 
образования в Ростовской об-
ласти.

Его мысль продолжила ми-
нистр общего и профессиональ-
ного образования Ростовской 
области Тамара Шевченко. Она 
отметила значительный вклад ка-
зачьих кадетских учебных заведе-
ний в развитие образовательной 
системы региона.

Лидерство донской системы 
образования успешно подтверж-
дают победы в различных кон-
курсах, в том числе федерального 
уровня.

В 2023 году пять школ со стату-

сом «казачья» стали победителя-
ми и призерами Всероссийского 
конкурса на звание «Лучший 
казачий класс». 

В смотре-конкурсе на звание 
«Лучший казачий кадетский кор-
пус» 2024 года в число победите-

лей конкурса вошел Орловский 
казачий кадетский корпус. Де-
сять донских кадет награждены 
медалями «За особые успехи в 
учении».

Донские кадеты добиваются 

успехов не только в учебе, но 
и в спорте. Благодаря их дос-
тижениям в прошлом году Рос-
товская область была выбрана 
площадкой для проведения сразу 
нескольких всероссийских со-
ревнований.

В этом году регион также при-
мет гостей в рамках всероссий-
ского этапа слета казачьей моло-
дежи «Готов к труду и обороне», 
военно-спортивной игры «Каза-
чий сполох» и спартакиады до-
призывной казачьей молодежи.

Воспитанники казачьих кадет-
ских учреждений, платовских 
сотен принимают активное учас-
тие в военно-патриотических 
мероприятиях, с честью предс-
тавляют донское казачество на 
самых важных и масштабных из 
них, включая парад Победы на 
Красной площади.

В ходе конференции также 
состоялась торжественная це-

ремония награждения почетных 
работников казачьего кадетского 
образования за их многолетний 
труд и вклад в развитие этого 
направления.

Сергей Бодряков поблагодарил 
педагогов за самоотверженную 
работу, а также вручил областные 
награды и поощрения.

В рамках мероприятия за зна-
чительные успехи в военно-
патриотическом воспитании 
молодежи, создание условий 
для изучения предмета «Основы 
безопасности и защиты Родины» 
представителям казачьих кадет-
ских корпусов Дона вручены 
сертификаты на БПЛА «Сибирь 
1» с камерой.

После церемонии награжде-
ния конференция продолжилась 
докладами и стала значимым 
событием в жизни казачьего ка-
детского образования Ростовской 
области.

РГЭУ (РИНХ) реализует казачью 
образовательную программу 
на базе Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ).  284 студента университе-
та уже состоят в «Казачьей сотне».

Организатором педагогичес-
кой конференции выступил де-
партамент по делам казачества 
и кадетских учебных заведений 
Ростовской области.

Конференция в очередной раз 
собрала представителей зако-
нодательной и исполнительной 
власти, учителей, воспитателей, 
педагогов и руководителей ка-
детских учебных заведений, 
образовательных организаций 
из различных уголков Донского 
региона, Луганской Народной 
Республики. 

Ректор Ростовского государст-                                                   
венного экономического универ-
ситета (РИНХ) Елена Макаренко 
выразила уверенность в том, что 
конференция послужит плодот-
ворной дискуссионной площад-
кой для обмена передовым опы-
том и определения новых нап-                                                               
равлений в развитии казачьего 
кадетского образования.

Ее участники обсудили пробле-
мы и перспективы развития ка-
зачьего кадетского образования 
Ростовской области, обменялись 
опытом. 

С приветственными словами к 
участникам обратились: замести-
тель губернатора Ростовской об-
ласти, атаман Всевеликого войска 
Донского Сергей Бодряков, депу-
тат Законодательного Собрания 
Ростовской области Владислав 
Синев, директор департамента 
по делам казачества и кадетских 
учебных заведений Ростовской 
области Петр Серов, министр 
общего и профессионального 
образования Ростовской области 
Тамара Шевченко.

Сергей Бодряков подчеркнул 
важность казачьего кадетского 
образования как одного из осно-
вополагающих элементов патрио-                                                                        
тического воспитания молодого 
поколения Донского региона.

– Сегодня система образо-
вания стремительно обновля-

ется: улучшается техническое 
оснащение образовательного 
процесса, предъявляются новые 
требования к преподаванию и 
получению знаний. Поэтому роль 
педагога, учителя, наставника как 
никогда велика, а ответствен-
ность, лежащая на их плечах, 
огромна, – отметил он. 

В Ростовской области традици-
онно уделяется большое внима-
ние казачьему образованию на 
всех уровнях власти. 

Глава региона Василий Голубев 
уделяет большое внимание раз-
витию патриотического направ-
ления. На совершенствование 
казачьего образования из бюд-
жета Ростовской области только 
в 2024 году было выделено более 
1,3 млрд рублей.

Сегодня в Ростовской области 
работают 748 учреждений, имею-
щих статус казачьих, и их количест-                                                                                    
во постоянно увеличивается.

Продолжается работа по реа-
лизации дорожных карт о сотруд-
ничестве департамента по делам 

казачества и кадетских учебных 
заведений с семью вузами Рос-
товской области.

Владислав Синев отметил важ-
ную роль казачьего кадетского 
образования в формировании у 

27 сентября на базе Ростовского государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) прошла педагогическая конференция 
работников казачьего кадетского образования Ростовской об-
ласти.

конференция работников 
казачьего кадетского образования 

25 сентября 2024 г. состоя-
лось заседание Ученого совета 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ).

На заседании Ученого совета 
института присутствовали про-
ректор по воспитательной работе 
и молодежной политике РГЭУ 
(РИНХ) к.полит.н., доцент Олег 
Отроков; начальник отдела по 
воспитательной работе и реа-
лизации молодежных программ 
Ангелина Жиденко; заместитель 
начальника отдела по воспита-
тельной работе и реализации 
молодежных программ Тигран 
Мартиросян. 

Олег Юрьевич поблагодарил 
коллектив института за сотрудни-
чество и поделился дальнейшими 
планами в рамках реализации 
молодежных проектов и прог-
рамм.

Директор института Светлана 
Петрушенко от имени ректора 
РГЭУ (РИНХ) Елены Макарен-
ко вручила благодарственные 
письма профессору кафедры 
психологии Татьяне Скудновой 
и доценту кафедры психолого-
педагогического образования и 
медиакоммуникации, замести-
телю декана по учебной работе 
факультета Психологии и со-
циальной педагогики Ларисе 
Кобышевой в связи с 30-летием 
трудовой деятельности и высокие 
достижения в работе; доценту ка-
федры математики и физики Ири-
не Яковенко и доценту кафедры 
математики и физики Александру 
Забеглову в связи с юбилеем.

Светлана Петрушенко вручила 
благодарственное письмо от 
имени Союза женщин России 
(Ростовское региональное отде-
ление) зав. кафедрой психолого-
педагогического образования 
и медиакоммуникации доценту 
Ирине Челышевой, памятные ме-
дали – руководителю экспертной 
группы по образованию и науке, 
зав. кафедрой психолого-педаго-
гического образования и медиа-
коммуникации доценту Ирине 
Челышевой и члену экспертного 
совета, доценту кафедры био-
лого-географического образо-
вания и здоровьесберегающих 
дисциплин Елене Першонковой 
в честь юбилея проекта «Безо-
пасная информационная среда 
детства», который реализуется в 
рамках сотрудничества института 
с Академией инновационного об-
разования и развития (г. Москва).

Анализ участия в рейтинге ППС 
с 01.09.2023 по 31.08.2024 г. предс-                                                                      
тавил заместитель директора по 
научной работе и проектной 
деятельности к.ист.н., профес-
сор кафедры истории Алексей 
Волвенко.

ЗАСЕДАНИЕ УЧЕНОГО 
СОВЕТА ТАГАНРОГСКОГО 
ИНСТИТУТА 
ИМЕНИ А.П. ЧЕХОВА 
(ФИЛИАЛА) РГЭУ (РИНХ)



7№58-61 (494-497)    7 октября 2024 г.

Конкурс проводится Комитетом 
по молодежной политике РО, 
профильными министерствами, 
Советом ректоров вузов РО, Рос-
товской областной молодежной 
общественной организацией 
«Донской союз молодежи» и 
государственным автономным 
учреждением РО «Агентство раз-
вития молодежных инициатив» в 
соответствии с государственной 
программой области «Моло-
дежная политика и социальная 
активность».

Цель конкурса – выявление и 
поддержка обучающихся образо-

вательных организаций высшего  
и среднего профессионального 
образования, имеющих особые 
достижения в области профес-
сиональной деятельности, твор-
чества, спорта, молодежной по-
литики, студенческого лидерства, 
общественной деятельности и 
добровольчества.

Конкурс проводится по 15 
номинациям обучающихся об-
разовательных организаций ВО 
и по 15 номинациям среди обу-
чающихся профессиональных 
образовательных организаций.

Обучающиеся Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (фи-
лиала) Ростовского государствен-
ного экономического универси-
тета (РИНХ) приняли участие в 
конкурсе «Студент года – 2024. 
Педагоги». 

В номинации «Педагог до-
школьного образования» по-
бедители: Ульяна Кравцова, 
ПиМДНиДПО, НДО-441 (пе-
дагогическое образование                                               
(с двумя профилями подготовки) 
(начальное образование и до-
школьное образование); Федор 
Рыкунов, ПиМДНиДПО, ДОМ-441 
(педагогическое образование 
(с двумя профилями подготов-
ки) (дошкольное образование 
и музыка); Алексей Стенькин, 
ПиМДНиДПО, МДОП-431 (педа-
гогическое образование (с двумя 
профилями подготовки) (музыка 
и дополнительное образование 
(педагог-организатор).

В номинации «Педагог на-
чального образования: Елиза-
вета Ревякина, ПиМДНиДПО,                                                   
НДО-441 (педагогическое обра-
зование (с двумя профилями под-
готовки) (начальное образование 
и дошкольное образование); 
Валерия Куликова, ПиМДНиДПО, 
НДО-441 (педагогическое обра-
зование (с двумя профилями под-
готовки) (начальное образование 
и дошкольное образование).

В номинации «Педагог-пред-
метник» – Дарья Голобородько, 
ИЯ-342 (педагогическое об-
разование (с двумя профилями 
подготовки) (иностранный язык 
(английский и французский); Ка-
рина Сарма, ИиФ, РЯЛ-241 (педа-
гогическое образование (с двумя 
профилями подготовки) (русский 
язык и литература)).

В номинации «Педагог допол-
нительного образования»: Ека-
терина Беднова, ПиМДНиДПО, 
ДОМ-451 (педагогическое обра-
зование (с двумя профилями под-
готовки) (дошкольное образова-
ние и музыка); Анастасия Третья-
кова, ПиМДНиДПО, МДОП-431 
(педагогическое образование                                             

(с двумя профилями подготовки) 
(музыка и дополнительное об-
разование (педагог-организатор); 
Диана Сагитова, Диана Зумра-
дова, ПиМДНиДПО, МДОП-431 
(педагогическое образование                       
(с двумя профилями подготовки) 
(музыка и ДПО).

Победители регионального 
этапа: Федор Рыкунов, ДОМ-441 
в номинации «Педагог дошколь-
ного образования», Валерия 
Куликова, НДО-44 в номинации 
«Педагог начального образо-
вания», Дарья Голобородько, 
ИЯ-342 – в номинации «Педагог-
предметник», Екатерина Беднова, 
ДОМ-451 в номинации «Педагог 
дополнительного образования».

24 сентября в г. Ростове-на-Дону состоялся региональный этап 
конкурса «Студент года – 2024».

Основной целью фестиваля 
является популяризация науки и 
актуализация вопросов экологии. 
2024 год Президентом Россий-
ской Федерации объявлен Годом 
семьи. На фестивале проходили 
мероприятия, направленные на 
сохранение традиционных се-
мейных ценностей.

Впервые фестиваль проходил 

на территории мультимедийного 
исторического парка «Россия – 
моя Россия» в формате научно-
популярного квеста.

В рамках фестиваля состоялось 
награждение призеров и по-
бедителей конкурса «Семейные 
традиции». Частью фестиваля 
также стал конкурс «Включай 
ЭКОлогику!», объединивший  600 

обучающихся г. Ростова-на-Дону 
и Ростовской области.

На церемонии торжественного 
открытия присутствовали: Лариса 
Тутова, депутат Государственной 
Думы Российской Федерации; 
Василий Высоков, председа-
тель Совета директоров ПАО КБ 
«Центр-инвест»; Алла Кушнарева, 
заместитель министра природ-
ных ресурсов и экологии Ростов-
ской области; Ирина Шувалова, 
министр труда и социального 
развития Ростовской области; 
Елена Кожухова, заместитель гла-
вы администрации г. Ростова-на-
Дону по социальным вопросам. 

РГЭУ (РИНХ) представили На-
талья Вовченко, проректор по 
научной работе и инновациям,  
Елена Котлярова, руководитель 
студенческого бюро. 

Ежегодно РГЭУ (РИНХ) активно 
участвует в работе фестиваля нау-                                       
ки «Включай ЭКОлогику!». 

В этом году университет провел 
13 мероприятий, которые были 
посвящены финансовой грамот-
ности, налогам, бухгалтерскому 
учету, экологии и другим нап-
равлениям.

28 сентября Ростовский государственный экономический уни-
верситет (РИНХ) принял участие в IX Фестивале науки «Включай 
ЭКОлогику!».

IX Фестиваль науки 
«Включай ЭКОлогику!» Участники акселератора «Созвездие Юга» РГЭУ (РИНХ) 

собрались на дружеский пицца-питч, чтобы не только 

поесть вкусную пиццу, но и обменяться опытом, ком-

петенциями и вдохновением.

В неформальной обстановке участники акселератора 

презентовали свои инновационные проекты друг другу, 

обсуждали перспективы их реализации и искали новых 

союзников в команду.

Организаторы акселерационной программы придумали 

уникальный инструмент для обмена компетенциями – дос-                                                                                                      

ку компетенций. На этой доске отражены данные участни-

ков акселератора, их навыки, знания и опыт, что позволяет 

быстро и эффективно найти нужных специалистов для 

реализации проектов.

Чтобы еще больше сплотить участников и помочь им по-

нять важность командной работы, организаторы провели 

командную игру «Вертушка». В этой игре участники аксе-

лератора примерили на себя разные роли, что позволило 

им узнать друг друга лучше и оценить важность взаимо-

действия в команде.

Не забыли организаторы и о вкусной пицце, которая сопро-

вождала все мероприятие и делала атмосферу еще более 

дружеской и расслабляющей.

Пицца-питч стал отличной возможностью для участни-

ков акселератора «Созвездие Юга» познакомиться друг 

с другом, обменяться идеями и компетенциями, а также 

почувствовать себя частью единой команды.

АКСЕЛЕРАТОР «СОЗВЕЗДИЕ ЮГА»
РГЭУ (РИНХ)

«Студент года-2024. Педагоги»
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Центра внешкольной работы           
(А.В. Шкурко), Центра интегра-
тивной психологии «Совиный 
клад» (Л.В. Богатырева) и АНО 
«Луч надежды» (С.Э. Барте-
нева), Центра помощи детям                                                    
№ 5 (Е.С. Чекаленко), Социально-
го приюта для детей и подростков 
г. Таганрога (Ф.А. Раут).

В форуме приняли участие 
педагоги, психологи, философы, 
юристы, воспитатели, тьюторы, 
логопеды, социальные работ-
ники, ученые-педагоги высшей 
школы, учителя, воспитатели 
дошкольных и внешкольных 
учреждений, НКО, магистранты, 
аспиранты и студенты из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Пятигорска, 
Могилева, ЛНР, ДНР, Крыма. 
Международный статус форума 
поддержан коллегами из КНР, 
Испании, Беларуси, США (Штат 
Техас).

С приветственным словом к 
участникам обратились декан 
факультета Психологии и соци-
альной педагогики О.А. Музыка, 
директор института С.А. Петру-
шенко, зам. главы администра-
ции по социальным вопросам                             
И.В. Голубева, зам. генерального 
директора Российского общества 
«Знание», ректор Центра Знаний 
«Машук» А.В. Сериков, декан 
факультета Искусств колледжа 
международного образования 
г. Шеньжень Б.В. Денисов (КНР), 
декан Психолого-педагогичес-
кого факультета Армавирского 
госуниверситета И.В. Ткачен-
ко, директор ЦВР г. Таганрога                                        
А.В. Шкурко. 

С докладами на пленарном за-
седании выступили профессор 
А.Г. Бермус (г. Ростов-на-Дону) и 
доцент С.Ю. Танцюр (г. Москва). 
О деятельности Центра меж-

дисциплинарных исследований 
«Антропология Детства» за про-
шедшие пять лет рассказала науч-
ный руководитель Т.Д. Скуднова.

На трех секциях форума обсуж-
дались доклады по актуальным 
проблемам междисциплинарных 
исследований семьи, детства и 
наставничества (модераторы –                                                 
Т.Д. Скуднова, А.В. Макаров), 
педагогики и психологии семей-
ного воспитания (модераторы –                                                                   
О.А. Холина, В.И. Мищенко), 
психолого-педагогической под-
держки семьи (модераторы –                        
С.Э. Бартенева,Т.И. Меньшикова).

На пяти тематических пло-
щадках проведены мастер-клас-
сы: «Деятельность координа-

ционного клуба «Папа особо-
го ребенка» (ЦВР, А.В. Шкурко,                                         
Ж.А. Матвеева); «Подкова на 
счастье» (Социальный приют для 
детей и подростков, М.М. Реус, 
Н.В.Суслова, О.В. Мирошничен-
ко); «Межпоколенные отношения 
в семье»» (ЦИП «Совиный клад», 
Л.В. Богатырева); «Семейный 
оберег» (ЦПД № 5, Н.П. Киричек, 
О.В. Пономаренко); «Психолого-

педагогическая поддержка детей 
с ОВЗ» (АНО «Луч надежды»,                      
С.Э. Бартенева, И.П. Козубова,                      
Т.И. Меньшикова).

Была отмечена необходимость 
проведения форума на регуляр-
ной основе в целях укрепления 
международных научных, об-
разовательных и культурных 
связей, открывающих новые 
возможности для сопровождения 
и поддержки детей и детства, со-
вершенствования работы педа-
гогов-психологов, дающих новые 
импульсы для повышения эффек-
тивности, качества и продуктив-
ности психолого-педагогической 
деятельности в интересах об-
разовательных преобразований 

школьного, дополнительного, 
инклюзивного образования, дея-           
тельности педагогических вузов, 
выполняющих высокую миссию 
в обществе. Конструктивный 
диалог специалистов позволил 
конкретизировать актуальные 
проблемы, возникающие в про-
цессе осуществления психолого-
педагогической поддержки детей 
и молодежи.

РГЭУ (РИНХ) к.полит.н., доцент 
О.Ю. Отроков. Олег Юрьевич 
особо подчеркнул перспектив-
ные направления развития вос-
питательной работы и молодеж-
ной политики в Таганрогском 
институте имени А.П. Чехова.

Также со словами приветствия 
выступила заместитель дирек-
тора по учебно-воспитательной 
работе и молодежной политике 
института И.Э. Голобородько.

В ходе встречи был заслушан 
доклад о воспитательной работе 
в Таганрогском институте име-
ни А.П. Чехова. С сообщением 
выступила начальник отдела 
ВиПРОСДиРК института Окса-
на Липовая. Также специфику 
воспитательной работы и мо-

лодежной политики на каждом 
из факультетов института пред-
ставили заместители деканов по 
воспитательной работе: замести-
тель декана по воспитательной 
работе факультета ПиМДНиДО 
к.филол.н., доцент кафедры пси-
хологии Елена Петрова, декан 
факультета Истории и филологии 
к.ист.н., доцент Валентина Агеева, 
зам. декана по воспитательной 
работе факультета Физики, ма-
тематики, информатики к.пед.н., 
доцент Ольга Бегун, зам. декана 
по воспитательной работе фа-
культета Иностранных языков 
к.филол.н., доцент Виктория 
Войченко, зам. декана по вос-
питательной работе факультета 
Экономики и права к.пед.н., 

доцент кафедры экономики и 
гуманитарно-правовых дисцип-
лин Светлана Федорцова, зам. 
декана по воспитательной работе 
факультета Психологии и соци-
альной педагогики к.филол.н., 
доцент кафедры психологии 
Александр Макаров. 

С докладом об особенностях 
организации работы кураторов 
учебных групп выступила началь-
ник отдела по воспитательной ра-
боте и реализации молодежных 
программ  Ангелина Жиденко.

На заседании Ученого совета 
Олег Отроков провел церемонию 
награждения за значительный 
вклад в организацию и прове-
дение оздоровительной кампа-
нии-2024 в СОЛ «Ивушка».

При поддержке директора 
Таганрогского института имени                                                                             
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) к.филос.н. С.А. Петру-
шенко форум был организован 
факультетом Психологии и со-
циальной педагогики (декан                             

О.А. Музыка), кафедрой психоло-
гии (зав. кафедрой О.А. Холина) 
на базе Центра междисципли-
нарных исследований «Антропо-
логия Детства» (руководитель –                                                                   
Т.Д. Скуднова) с участием со-
циальных партнеров института: 

В рамках визита представители 
делегации РГЭУ (РИНХ) посетили 
спортивные объекты, студенчес-
кое общежитие, ЦПК, библиотеку, 
актовый зал института.

Также состоялись встречи про-
ректора по воспитательной ра-
боте и молодежной политике 
О.Ю. Отрокова с заместителями 
деканов по воспитательной ра-
боте и кураторами учебных групп 
Таганрогского института имени                                                                       
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 

(РИНХ).
Открыла мероприятие ди-

ректор Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) С.А. Петрушенко. 
Светлана Анатольевна отметила 
важность воспитательной сос-
тавляющей в образовательной 
деятельности высшей школы.

Со словами приветствия ко 
всем присутствующим обратился 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 

24 сентября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (фи-
лиале) РГЭУ (РИНХ) на площадке Центра междисциплинарных 
исследований «Антропология Детства» был организован и про-
веден V Юбилейный Международный форум «Проблемы детства 
в фокусе междисциплинарных исследований», посвященный 
Году семьи. 

25 сентября Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) 
РГЭУ (РИНХ) посетили проректор по воспитательной работе и мо-
лодежной политике РГЭУ (РИНХ) Олег Отроков, начальник отдела 
по воспитательной работе и реализации молодежных программ 
Ангелина Жиденко, зам. начальника отдела по воспитательной 
работе и реализации молодежных программ Тигран  Мартиросян.

ФОРУМ «ПРОБЛЕМЫ ДЕТСТВА В ФОКУСЕ 
МЕЖДИСЦИПЛИНАРНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ» 

рабочий визит представителей делегации РГЭУ (РИНХ) 
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Организатор – Министерство 
просвещения РФ, ВНМЦ «Фило-
софия образования» Московско-
го педагогического госунивер-
ситета совместно с Комиссией 
Общественной палаты РФ по 
безопасности и взаимодействию 
c ОНК, Ассоциация развития 
педагогического образования 
(АРПО), координационный совет 
при Общественной палате РФ по 
поддержанию и развитию норм 
здорового образа жизни.

По приглашению организа-
торов в стратегической сессии 
приняла участие зав. кафедрой 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуни-
кации Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) к.пед.н., доцент                                    
И.В. Челышева.

Модератор – Михаил Аничкин, 
президент СРО Союза частных 
предприятий в сфере безопаснос-                                                                         
ти «Содружество Миротворец», 
председатель Комиссии Общест-
венной Палаты РФ по безопас-
ности и взаимодействию с ОНК, 
и Владимир Шаповалов, руко-
водитель проектов Экспертного 
института социальных исследова-
ний, член правления Российской 
ассоциации политической науки.

Цель стратегической сессии –                                                                        
формирование ядра лучших 
кинематографических произве-
дений, рекомендованных Мин-
просвещения РФ для семейного 
просмотра, направленных на 
воспитание подрастающего по-
коления на основе гражданствен-
ности, патриотизма, социальной 
ответственности, сохранение 
культурно-ценностного сувере-
нитета и обеспечение информа-
ционной безопасности граждан.

Тема актуальна, так как государст-                                                                                       
венная политика, заложенная в 
Конституции РФ, указах Прези-
дента, ставит целью сохранение 

и укрепление традиционных 
российских духовно-нравствен-
ных и культурно-исторических 
ценностей, обеспечение куль-
турно-ценностного суверенитета 
страны. Одним из важнейших 
результатов функционирования 
национальной системы образо-
вания является усвоение деть-
ми, подростками и молодежью 
норм и установок на патриотизм, 
гражданственность и социальную 
ответственность перед страной. 
Как отметил в послании Фе-
деральному Собранию 2024 г. 
Президент РФ, завтрашний день 
страны определят устремления 
нынешнего молодого поколения. 
В этой связи особую роль приоб-
ретает отечественный кинема-
тограф как инструмент воспита-
ния подрастающего поколения, 
межпоколенческого диалога и 
консолидации общества.

Потенциал кинематографа 
имеет значение и для обеспече-
ния информационной безопас-
ности граждан. Во исполнение 
поручения министра просвеще-
ния РФ С.С. Кравцова Всерос-
сийский научно-методический 
центр «Философия образования» 
МПГУ организует и координирует 
работу по экспертному обсуж-
дению списка отечественных 
кинофильмов, рекомендованных 
Минпросвещения РФ для семей-
ного просмотра.

Основные вопросы: реализация 
Концепции формирования и раз-
вития культуры информационной 
безопасности граждан; возмож-
ности отечественного кинемато-
графа, обсуждение ядра отечест-                                                        
венных кинематографических 
произведений, рекомендованных 
Минпросвещения РФ к семей-
ному просмотру, обсуждение 
методических рекомендаций для 
семейного просмотра отечест-                                                                      
венных кинофильмов.

В дискуссии приняли участие  
Н.В. Агре, директор департамента 
государственной политики в сфе-
ре воспитания, дополнительного 
образования и детского отдыха 
Минпросвещения РФ; С.Е. Фри-
чинская, зам. директора департа-
мента кинематографии и цифро-
вого развития Минкультуры РФ; 
Д.М. Якунин, член Общественно-
го Совета при Минкультуры РФ, 
член Общероссийской общест-                                                                                                                                   
венной организации «Союз ки-
нематографистов РФ»; Н.Ю. Скля-
рова, первый проректор МПГУ, 
директор ВНМЦ «Философия 
образования»; В.Э. Багдасарян, 
декан факультета Истории, поли-
тологии и права Госуниверситета 
просвещения; Г.Р. Амбарцумян, 
начальник Управления по свя-
зям с общественностью ФГУП 
«Киноконцерн «Мосфильм»;                                      
Н.С. Бондарчук, заслуженная 
артистка РСФСР, заслуженный 
деятель искусств РФ; И.Н. Гращен-
кова, советский и российский ки-
новед, кинокритик, историк кино, 
член Союза кинематографистов 
России и Ассоциации кино-                                                                   
образования и медиапедагогики, 
автор книг по киноискусству;                      
И.Н. Дядченко, педагог-рели-
гиовед, кинопродюсер, автор 
и продюсер образовательных 
программ «Православие и рус-
ская литература», «Кино в сети»;                                                                                   
А.Н. Костюченко, журналист, из-
датель, продюсер, член правле-
ния Ассоциации кинопедагогов 
«Образ»; М.А. Погосян, ректор 
Московского авиационного инс-
титута, академик РАН, председа-
тель Комиссии Общественной 
палаты РФ по развитию высшего 
образования и науки; Е.О. Цыпла-
кова, кинорежиссер, народная 
артистка России; И.И. Комарова, 
проректор Автономной неком-
мерческой организации ДПО 
«Международная педагогичес-
кая академия дошкольного об-
разования», ведущий научный 
сотрудник Совета по изучению 
производительных сил ВАВТ 
Минэкономразвития России, 
член Координационного совета 
Общественной палаты РФ по 
поддержанию и развитию ЗОЖ;                                                                       
А.Г. Швейдель, президент Евра-
зийской Палаты национальных 
культурных ценностей, коорди-
натор Российского обществен-
ного движения по защите нацио-                                                     
нальных интересов «Хранители 
России». Сессия стала дискусси-
онной площадкой для решения 
актуальных вопросов, связанных 
с использованием возможностей 
кинопедагогики и медиаобразо-
вания в деле воспитания патрио-
тизма, гражданственности и ду-
ховно-нравственного потенциала 
подрастающего поколения.

23 сентября в Общественной палате РФ состоялась стратеги-
ческая сессия «Роль отечественного кинематографа в семейном 
воспитании, сохранении культурно-ценностного суверенитета и 
обеспечении информационной безопасности Российской Феде-
рации».

Роль отечественного 
кинематографа

27 сентября в Историко-краеведческом музее г. Та-

ганрога состоялось торжественное мероприятие, по-

священное Всемирному дню туризма.

С приветственным словом выступили: Светлана Камбулова –                                                                                                               

первый зам. главы администрации г. Таганрога по вопро-

сам экономики, Валерий Селиванов – зам. председателя 

Городской думы г. Таганрога и Елизавета Липовенко – ди-

ректор Таганрогского государственного литературного и 

историко-архитектурного музея-заповедника.

На мероприятии присутствовали директор Таганрогско-

го института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

Светлана Петрушенко, студенты 2-го курса направления 

подготовки «профессиональное обучение (по отраслям)» 

в сопровождении куратора – доцента кафедры экономики 

и гуманитарных дисциплин Любови Майоровой.

Далее были вручены знаки отличия за вклад в развитие 

туризма г. Таганрога работникам культуры и представите-

лям туристского бизнеса, подведены итоги и определены 

перспективные направления развития сферы туризма.

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТУРИЗМА В ТАГАНРОГЕ

Конкурс «Экопутешествие по родному краю» проводился в 
рамках реализации мероприятий Года семьи на базе Центра гео-
экологического проектирования Таганрогского института имени 
А.П. Чехова с марта по сентябрь.

Цель конкурса – привлечение внимания к природе Ростовской об-
ласти, уникальным природным местам и объектам, сохранению ее 
культурного и природного разнообразия. 

Задачи конкурса: способствовать формированию у подростков со-
циально-экологической ответственности за состояние окружающей 
среды; развивать интерес у обучающихся к туристско-краеведческой 
деятельности; содействовать реализации творческих и познавательных 
способностей обучающихся в вопросах экологического просвещения 
и краеведения. В конкурсе приняли участие обучающиеся образо-
вательных организаций г. Таганрога, области в возрасте 12-17 лет, 
студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова. Конкурс про-
водился в дистанционном формате в номинациях: индивидуальная 
работа, семейная работа, коллективная работа.

На конкурс представлены видеосюжеты, снятые в области и от-
ражающие красоту природы:  городские окраины, берега рек, мор-
ское побережье, территории заповедников и заказников области, 
уникальные природные объекты, ландшафты, маршруты экотуризма, 
представителей флоры и фауны края.

В номинации «Семейная работа» победителем стал Леонид Федо-
ров,  обучающийся МОБУ лицея № 33 г. Таганрога, с видеосюжетом 
«Люблю тебя, мой край Донской!».

В номинации «Коллективная работа» победителями стали обучаю-
щиеся МОБУ СОШ № 9 с углубленным изучением английского языка: 
Иван Строгачев, Маргарита Буланова, Александра Заярная под руко-
водством советника директора по воспитанию и взаимодействию с 
общественными объединениями Д.А. Драгун.

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ КОНКУРСА ВИДЕОРОЛИКОВ 
«ЭКОПУТЕШЕСТВИЕ ПО РОДНОМУ КРАЮ»
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23 сентября в МОБУ СОШ № 12 г. Таганрога в партнер-

стве с факультетом Экономики и права Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) в 

рамках национального проекта «Образование» сос-                    

тоялось открытие социально-экономического класса.

Класс с такой специализацией появился в школе впервые, 

и его основная задача – подготовка к последующему про-

фессиональному образованию, развитию индивидуальных 

способностей обучающихся путем более глубокого освое-

ния основ экономики, систематических знаний и способов 

действий.

Открыл торжественное мероприятие директор МОБУ СОШ 

№ 12 г. Таганрога Алексей Кондрахин. 

Он отметил, что создание социально-экономического 

класса – это новая страница в истории школы, развитии 

системы непрерывного образования г. Таганрога. 

Для старшеклассников открывается уникальная возмож-

ность определиться с выбором будущей профессии. 

Кроме погружения в профессию, ученики социально-эко-

номического класса получат необходимые всем навыки 

эффективной коммуникации и командной работы.

Декан факультета Экономики и права Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского госу-

дарственного экономического университета (РИНХ) Ирина 

Стеценко в своем обращении к участникам мероприятия 

констатировала, что интеграция школьников в профес-          

сиональное сообщество Таганрогского института имени    

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) создаст условия для 

развития личностных качеств, навыков организации об-

разовательной деятельности, социальной активности и 

социальной ответственности, повышения самооценки и 

мотивации к обучению и профессиональному выбору.

Заведующие кафедрами факультета Экономики и права 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) Рос-

товского государственного экономического университета  

(РИНХ) О.А. Курилкина и Ю.А. Сердюкова поприветствовали 

ребят и рассказали о направлениях подготовки, реализу-

емых кафедрами.

Завершилось мероприятие деловой игрой «Первые деньги», 

которая была проведена доцентом кафедры экономики и 

гуманитарно-правовых дисциплин Л.Н. Майоровой сов-

местно со студентами группы ПРО-621. Ребята приняли в 

ней активное участие. 

В заключение игры ребята получили памятные подарки.

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЙ КЛАСС 
НА БАЗЕ МОБУ СОШ №12.

26 сентября студентам РГЭУ 
(РИНХ) была прочитана лекция 
и проведен мастер-класс, нап-
равленные на содействие в пос-                         
троении карьеры.

Декан Учетно-экономического 
факультета, руководитель Центра 
стратегических исследований 
социально-экономического раз-
вития Юга России Ольга Андре-

Организаторы мероприятия –                                       
Ассоциация граждан и органи-
заций по содействию развитию 
экологического образования и 
просвещения «ЭкоТолк». 

Научными партнерами высту-
пили Арктический и антарктичес-
кий научно-исследовательский 
институт и РАН. Партнеры – про-
ектный офис развития Арктики и 

экологическое движение «ДОМ».
Студенты 5-го курса кафедры 

экономики гуманитарно-пра-
вовых дисциплин подготовки 
«педагогическое образование» 
(профили «география» и «эконо-
мика»), студенты 1-3-х  курсов ка-
федры биолого-географического 
образования и здоровьесберега-
ющих дисциплин подготовки «пе-

карьеры, о цифровой карьерной 
среде «Факультетус», призвал 
участвовать в профессиональных 
олимпиадах, конкурсах, посещать 
мероприятия от партнеров уни-
верситета, ответил на вопросы.

25 сентября финансист, осно-
ватель консалтингового агентства 
Tuchkov.club, член Совета дирек-
торов Национальной инвести-
ционной платформы, выпускник 
губернаторской программы под-
готовки управленческих кадров, 
финалист конкурса «Лидеры 
Дона 2021» и «Лидеры Дона 
2022», финалист Национальной 
премии «Бизнес-Успех 2021», 
финалист Лиги лекторов Андрей 
Тучков для первокурсников фа-
культета Торгового дела прочел 
лекцию «Свой бизнес как про-
фессия. С чего начинать», поде-
лился со студентами секретами 
организации бизнеса, провел ин-
тересный интерактив, поделился 
бизнес-идеями.

Центр развития карьеры и практической подготовки обучаю-
щихся совместно с Российским обществом «Знание» продолжают 
реализацию проекта «Знание. Карьера».

реализация проекта «Знание. Карьера»

содействие в построении карьеры

ЭКОЛОГИЧЕСКий ДИКТАНТ «ЭКОТОЛК»

ева выступила с лекцией «Эко-
номист: от студенческой скамьи 
до лидера отрасли», в которой 
опираясь на свой опыт, подели-
лась с будущими экономистами 
ценными знаниями о том, как 
устроиться на работу в государст-                                                       
венный и негосударственный эко-
номический сектор. Лекция стала 
своеобразным путеводителем по 
лабиринту карьерных возмож-
ностей, осветив различные пути 
развития в экономической сфере.

Никита Лященко для студен-
тов третьего курса факультета 
Экономики и финансов провел 
мастер-класс «Мое эффективное 
резюме», на котором совместно с 
ребятами были созданы резюме, 
отражающие профессиональные 
навыки и опыт.  

Студенты учились правильно 
формировать структуру резюме, 
выделять ключевые компетен-
ции, презентовать себя в выгод-
ном свете.

дагогическое образование» (про-
фили «биология» и «география») 
под руководством руководителя 
Центра геоэкологического проек-
тирования С.М. Гончаровой при-
няли участие в онлайн-диктанте.

Вопросы затрагивали основ-
ные цели устойчивого развития: 
улучшение качества жизни людей 
благодаря созданию системы 
рециклинга, развитие арктичес-
ких территорий, повышение 
экологического сознания и по-
пуляризация профессии эколога.

Центр развития карьеры и практической подготовки обучаю-
щихся совместно с Российским обществом «Знание» продолжают 
реализацию проекта «Знание. Карьера».

С 11 по 18 сентября в онлайн и офлайн-форматах прошла 
международная образовательная  акция – экологический диктант 
«ЭкоТолк».

24 и 25 сентября студен-
там были прочитаны лекции 
о первых шагах в построе-                                                                        
нии карьеры. 24 сентября ди-
ректор Центра развития карьеры 
и практической подготовки обу-

чающихся РГЭУ (РИНХ) Никита 
Лященко для первокурсников фа-
культета Экономики и финансов 
прочел лекцию «Строим карьеру 
с первого курса», рассказал о воз-
можностях  для успешного старта 

инНОВАЦИИ
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Торжественную атмосферу  
традиционному ежегодному 
ознакомительному мероприя-                        
тию Ростовского государственно-
го экономического университета  
(РИНХ) задали приветственные 
слова проректора по учебной 
работе Ирины Кислой и прорек-
тора по воспитательной работе 
и молодежной политике Олега 
Отрокова. 

Они подчеркнули важность 
участия студентов в работе Сту-

денческого совета, ведь это воз-
можность не только развивать 
свои лидерские качества, но и 
внести реальный вклад в жизнь 
университета, сделать ее ярче и 
интереснее для всех.

В формате яркой презента-
ции актив Студенческого совета 
представил работу каждого из 
своих направлений и студен-
ческих подразделений: студен-
ческие деканы, медиакомитет, 
международный клуб, ТВ-клуб, 

киберспортивный клуб, волон-
терский центр, комитет внешних 
и внутренних связей, культурно-
массовый комитет.

Медиакомитет, отвечающий 
за информационную поддержку 
университета, продемонстриро-
вал креативный подход к работе. 

ТВ-клуб, известный своими 
креативными видеороликами и 
интересными проектами, показал 
примеры своей работы, а кибер-
спортивный клуб пригласил всех 
желающих присоединиться к ув-
лекательному миру киберспорта. 
Волонтерский центр презентовал 
свои проекты, а комитет внешних 
и внутренних связей поделился 
информацией о подарках от 
партнеров. Культурно-массовый 
комитет, отвечающий за органи-
зацию всех развлекательных ме-
роприятий, обеспечит насыщен-
ную и разнообразную программу.

Встреча получилась эмоцио-
нальной и яркой, после которой 
студенты-первокурсники смогли 
определиться с направлением 
внеучебной деятельности, вдох-
новившись идеями, представ-
ленными в ходе презентации, а 
также получили возможность 
задать интересующие вопросы 
представителям Студенческого 
совета университета.

целого курса, что является важ-
ной частью адаптации в новой 
образовательной среде.

Особенностью формата про-
ведения мероприятия в этом 
году стала возможность принять 
участие большему количеству 
первокурсников, так как «Вере-
вочный курс-2024» прошел на 
площадках каждого из факуль-
тетов. 

Основными организаторами 
мероприятия были представите-
ли студенческого актива каждого 
факультета и наставники первого 
курса.

Все участники проявили себя с 
лучшей стороны, показав высо-
кий уровень заинтересованности 
и волю к победе.

Как отметили первокурсники 
2024 учебного года, «Веревоч-
ный курс» оказался не просто 
соревнованием, а волнующим и 
незабываемым приключением, 
где они смогли познакомиться 
поближе со своими одногруп-
пниками.

24 сентября в РГЭУ (РИНХ) состоялось большое собрание Сту-
денческого совета, собравшее в зале всех желающих окунуться в 
мир студенческой жизни и найти свое место в активных сообщест-
вах университета.

Ежегодно в начале учебного года в Таганрогском институте 
имени А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) для первокурсников 
проводится «Веревочный курс».

большое собрание 
Студенческого совета

«ВЕРеВОЧНЫЙ КУРС-2024»

В начале осени студентки факультета Иностранных 

языков Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ) приняли участие в проектно-

образовательном интенсиве акселератора «Созвездие 

Юга» в СОЛ «Ивушка» и получили приглашение стать 

участницами тематической смены «Школа проектного 

менеджмента» на базе БПиСОТ «Таймази» ЮФУ.

Эта тематическая смена была посвящена изучению основ 

менеджмента, маркетинга. В ее рамках проводились 

командообразовательные интенсивы, участники рассмат-

ривали управленческие решения в стрессовых ситуациях, 

анализировали риск-менеджмент.

Пять лекционных дней были наполнены интересными и 

познавательными занятиями, которые помогли студентам 

лучше понять принципы работы в проектной сфере. 

Участницы интенсива Яна Чачкина и Анастасия Семенченко 

активно работали, задавали вопросы и обсуждали важные 

темы с преподавателями и другими студентами.

Помимо учебной части программы им удалось окунуться 

в культуру и историю Алании, посетив местные достопри-

мечательности во время экскурсии.

Яна Чачкина и Анастасия Семенченко отметили, что участие 

в таком проекте не только помогло им расширить свои 

знания и приобрести навыки в области менеджмента, но и 

стало прекрасным опытом общения с единомышленниками 

из разных регионов и стран.

ШКОЛА ПРОЕКТНОГО МЕНЕДЖМЕНТА

«Веревочный курс» – настоя-
щий тимбилдинг для повышения 
эффективности групповой дея-
тельности, современная техно-
логия формирования команды и 
развития лидерства. 

Программа мероприятия пред-
ставляет собой комплекс заданий, 

которые развивают командный 
дух, чувство доверия, ответствен-
ности и уважения к каждому 
участнику коллектива.

Основные задачи мероприя-
тия: сплочение, сближение пер-
вокурсников не только отдельно 
взятой учебной группы, но и 

29 сентября на гребном канале в г. Ростове-на-Дону прошли 
захватывающие соревнования по уличному баскетболу 3×3 в 
рамках Фестиваля студенческого спорта Ростовской области.

Студенческие команды РГЭУ (РИНХ) продемонстрировали высокий 
уровень спортивного мастерства и боевой дух, завоевав призовые 
места в соревнованиях.

Мужская команда РГЭУ (РИНХ) в составе Богдана Никульшина                    
(гр. ЖУР-713); Андрея Герасимова (гр. ПРИ-311); Артема Шарова                        
(гр. МЕН-132);  Артема Требина (гр. ЭК-415) под руководством тренера 
Сергея Барсукова одержала уверенную победу, завоевав 1-е место в 
соревнованиях.

На протяжении всех игр мужская команда РГЭУ (РИНХ) демонст-
рировала отличную командную игру, быстрые передачи, точную 
бросковую технику и неумолимую атаку.

Женская команда РГЭУ (РИНХ) в составе Вероники Лысогорской                    
(гр. ИСТ-311); Майи Трубачевой (гр. ИСТ-311); Екатерины Овчинни-
ковой (гр. УП-821); Валерии Лукиной (гр. ЭБ-121) под руководством 
тренера Ивана Журавлева показала отличную игру, завоевав 2-е место 
в соревнованиях.

Девушки продемонстрировали высокую технику, тактическое мыш-
ление и упорство. 

Победа и призовое место – это результат тщательной подготовки, 
упорных тренировок и непоколебимой веры в свои силы.

СОРЕВНОВАНИЯ ПО УЛИЧНОМУ БАСКЕТБОЛУ 3×3
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Как член Совета по реализа-
ции Национальной стратегии 
действий в интересах женщин на 
2023-2030 годы на территории 
Ростовской области депутат Гос-
думы, председатель региональ-
ного отделения Союза женщин 

России Лариса Тутова приняла 
участие в работе форума. 

Главные дискуссионные темы 
форума: народосбережение, сох-                                                                                
ранение духовно-нравственных и 
семейных ценностей, культурное 
и национальное многообразие 

России, современные тренды об-
щественного здоровья,  развитие 
женской предпринимательской 
инициативы.

Волонтерское сопровождение 
форума оказывали обучающиеся 
Таганрогского института име-
ни А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ).

Работа форума завершилась 
церемонией награждения ме-
далями, грамотами и благо-
дарственными письмами Союза 
женщин России. 

За многолетний добросовест-
ный труд, большой вклад в раз-
витие женского движения и 
активное участие в реализации 
социально значимых мероприя-
тий, направленных на укрепление                                                                               
семьи, поддержку женщин и за-
щиту детей награждена Ирина Че-
лышева – заведующий кафедрой 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации 
Таганрогского института имени                                                                      
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
к.пед.н., доцент. 

20 сентября в рамках проведения Года семьи в Российской Фе-
дерации в 2024 году в г. Таганроге состоялся Региональный форум 
«Год семьи – действуем в команде», проводимый при поддержке 
Общероссийской общественно-государственной организации 
«Союз женщин России».

На секциях «Создание ком-
муникационной стратегии» и 
«Базовые настройки страницы в 
соцсетях» лидеров обучали, как 
правильно оформлять страницы, 
вести аккаунты НКО, работать с 
аналитикой и метриками эффек-
тивности. 

В рамках форума также прошли 
деловые игры и мастер-классы. 
Старший PR-специалист Никита 
Колосов и медиаэксперт Зураб 
Бемурзов провели увлекатель-
ную игру «Креативный PR для 
НКО», где участники придумы-
вали необычные идеи для про-
движения социальных проектов:

В течение девяти месяцев 
участников будут сопровождать 
кураторы, направлять, акценти-
ровать их внимание на том, как 
развить личный бренд, масшта-
бировать его в соцсетях, овладеть 
новыми медиакомпетенциями. 

Как отмечают многие аналити-
ки, социальный сетевой контент 
за последнее время сильно изме-
нился – люди уходят от гламурных 
постов, выводя на обозрение 
реальные живые истории. 

А общественникам всегда есть 
что рассказать. 

Проект «Лидеры социальных 
изменений 2024/2025» позволит 
масштабировать знания, которые 
нужны руководителям НКО по 
всей России. А поэтому это дол-
гий и серьезный учебный проект. 

Государство, выделяя грант, ин-
вестирует в лидеров некоммер-
ческих организаций, в результате 
люди становятся экспертами 
федерального уровня.

22 сентября в г. Москве состоялся форум «Лидеры социальных 
изменений 2024/2025» Медиашколы НКО, поддержанный Фон-
дом президентских грантов.

форум «Лидеры социальных изменений 2024/2025»

ФОРУМ «ГОД СЕМЬИ – ДЕЙСТВУЕМ В КОМАНДЕ»

На форуме «Лидеры социаль-
ных изменений 2024 /2025»  в этом 
году собрались активисты и руко-
водители НКО со всей России –                                                                                  
от Камчатки до Краснодара. 

Из 500 поданных заявок выб-
рали 60 самых мощных лидеров.

Представителей обществен-
ности приветствовала основа-
тель Медиашколы НКО Юлия 
Загитова. 

Она подчеркнула, что у участ-
ников есть уникальная возмож-
ность прокачать свои медийные 
навыки под руководством опыт-
ных наставников.

Виктория Загитова, операцион-
ный директор агентства Breaking 
Trends, рассказала участникам 
о программе обучения, в ходе 
которой они не только узнают, 
как стать видимыми в медиа, но 
и научатся продвигать свои про-

екты системно и креативно.
– Надо смело заявлять о себе 

как об эксперте, формировать 
и продвигать свой образ и об-
раз вашей НКО, – подчеркнула 
Виктория.

Руководитель департамента 
обучающих программ Фонда 
президентских грантов Анна 
Никифорова в своей приветст-
венной речи отметила, что для 
успешной работы НКО важно 
быть заметным, чтобы ему до-
веряли.

– Про вас должны знать, а 
чтобы про вас знали, вы должны 
быть видимыми, – отметила она. 

После вступительных слов 
участников разделили по груп-
пам и познакомили с наставни-
ками: Натальей Котовой, Зурабом 
Бемурзовым, Аленой Марушки-
ной и Светланой Бурдинской. 

25 сентября состоялось очередное заседание Профес-

сорского клуба Ростовского государственного эконо-

мического университета (РИНХ).

Председатель Профессорского клуба профессор Николай 

Лабынцев обратился к участникам заседания с информа-

цией об утверждении актуализированного состава пре-

зидиума Профессорского клуба.

Было принято решение включить в президиум деканов 

Михаила Суржикова, Владимира Джуху, Дмитрия Костогло-

дова, директора Института магистратуры Елену Иванову, 

а также заведующего кафедрой мировой экономики и 

международных отношений Элиму Исраилову, назначив 

ее руководителем секции «Мировая экономика и между-

народные отношения».

Далее заседание Профессорского клуба продолжилось 

выступлением докладчиков: заведующего кафедрой 

исторических наук и политологии РГЭУ (РИНХ) Виталия 

Наухацкого на тему «1 сентября 2024 г.: 85 лет с начала 

Второй мировой войны»; профессора кафедры истории 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) Натальи Селюниной на тему «Экономическая 

помощь Южно-Российского региона фронту в период Ве-

ликой Отечественной войны»; руководителя Регионального 

исполкома Народного фронта Ростовской области Алексея 

Мирошниченко на тему «Народный фронт для специальной 

военной операции (СВО)».

ЗАСЕДАНИЕ ПРОФЕССОРСКОГО КЛУБА 
РГЭУ (РИНХ)

22 сентября в г. Ростове-на-Дону состоялось очередное очное 
занятие Инновационного бизнес-акселератора, в котором приня-
ли участие доцент кафедры биолого-географического образова-
ния и здоровьесберегающих дисциплин, зам. начальника отдела 
организации и сопровождения научной деятельности к.пед.н. 
Елена Першонкова и студент 2-го курса факультета Менеджмента 
и предпринимательства РГЭУ (РИНХ) Евгений Глядяев.

В составе команды проекта «Разработка экотуристических маршру-
тов по Ростовской области»:  доцент кафедры экономики и гумани-
тарно-правовых дисциплин к.э.н., доцент Любовь Майорова; студенты 
второго курса факультета Педагогики и методики дошкольного, на-
чального и дополнительного образования Алина Багдасарова, Ярослав 
Беликов, Ангелина Карпенко.

Третий модуль акселератора был посвящен построению бизнес-
модели стартапа. 

С помощью опытных бизнес-тренеров Виктории Литвиновой, 
Романа Володина и Алексея Лысенко и трекера команды Евгении 
Заярной участники подробно проработали финансовый план, на 
котором основываются все расходы, доходы и инвестиции проекта, 
рассмотрели особенности защиты интеллектуальной собственности.

ТРЕТЬЯ ОЧНАЯ ВСТРЕЧА ИННОВАЦИОННОГО 
БИЗНЕС-АКСЕЛЕРАТОРА РОСТОВА-НА-ДОНУ



13№58-61 (494-497)    7 октября 2024 г.

Кураторство делегации осу-
ществлял руководитель лабора-
тории, зам. директора института 
по научной работе и проектной 
деятельности, председатель об-
щественного совета при депар-
таменте по делам казачества и 
кадетских учебных заведений РО 
А.А. Волвенко.

Программа 4-х дней слета 
включала образовательные, про-
светительские, практические и 
культурные мероприятия, в кото-
рых приняли участие 150 предс-
тавителей казачьей молодежи.

На открытии к участникам с 
приветственными словами об-
ратились ответственный секре-

Зам. председателя Госдумы Фе-
дерального Собрания РФ, пред-
седатель Комиссии Генерального 
Совета партии «Единая Россия» 
по защите материнства, детства 
и поддержке семьи, Анна Кузне-
цова на пленарном заседании 
подчеркнула, что в демографии, 
важнейшем направлении госу-
дарственной политики, можно 
добиться результатов, только 
опираясь на научные разработки, 
точные данные и на те эксперт-
ные заключения, которые сегод-
ня представляет современная 

российская наука.
С приветственным словом к 

участникам обратился министр 
науки и высшего образования 
РФ Валерий Фальков.  Участников 
приветствовала председатель 
Комитета по защите семьи, воп-
росам отцовства, материнства и 
детства Нина Останина.

В программе форума – пле-
нарные и секционные заседа-
ния, круглые столы, на которых 
были представлены доклады 
ведущих ученых, а также про-
шло обсуждение проектов Стра-

тарь Совета при Президенте РФ 
по делам казачества Алексей 
Кириченко, зам. полномочного 
представителя Президента РФ в 
СКФО Александр Куренной, ата-
ман Всероссийского казачьего 
войска Виталий Кузнецов и ата-
ман Терского казачьего войска 
Владимир Савченко. Была озву-
чена приветственная телеграмма 
Президента РФ. 

В рамках секций «Непрерывное 
казачье образование», «Медиа и 
блогосфера», «Военно-патриоти-
ческое воспитание», «Государст-                          
венная и казачья служба» шла 
активная работа, итогом кото-
рой стала разработка проектов, 
ориентированных на улучшение 
взаимодействия казачества и об-
разовательных, государственных 
и общественных структур.

На пленарном заседании 
V Всероссийской конферен-
ции «Казачество на Север-
ном Кавказе:  современное 
состояние и образ будущего» 
на площадке музейно-выста-
вочного комплекса «Россия –                                                                                   
моя история» были заслушаны 
доклады д.ист.н., профессора, 
директора Гуманитарного ин-
ститута, зав. кафедрой истории 

России СКФУ М.Е. Колесниковой; 
подъесаула, зам. атамана по мо-
лодежной политике Всероссий-
ского казачьего общества И.А. Ко-
чубеева; д.полит.н., профессора, 
руководителя научно-образова-
тельного центра политических и 
этнополитических исследований 
Пятигорского госуниверситета                              
М.А. Аствацатуровой. 

В Центре Знаний «Машук» на 
форсайт-сессии «Будущее казаче-                                                                                                                      
ства» казачья молодежь делилась 
своими взглядами на то, что будет 
актуальным для развития россий-
ского казачества в ближайшем 
будущем.

Третий день включал встречу 
с успешным спортсменом, ше-
стикратным чемпионом СКФО по 
боксу, участником СВО Павлом 
Шульским. Он рассказал о спор-
тивных успехах, дал полезные 
советы молодежи. 

Далее прошла образователь-
ная программа в рамках проекта 
«Без срока давности». Участники 
обсудили вопросы, связанные с 
политикой немецко-фашистских 
захватчиков на оккупированных 
территориях, рассмотрели бес-
человечные примеры геноцида. 

Затем состоялась встреча с мо-

лодыми многодетными родителя-
ми, рассказавшими о своем опы-
те построения большой семьи. На 
соревновании по дронрейсингу в 
классе микро-БПЛА «Гонки дро-
нов» был апробирован первый 
в России VR-симулятор рубки 
шашкой «Кибершашка». Завер-
шающим мероприятием стала  
презентация проектов, разрабо-
танных в секциях.

В четвертый день участники 
отправились в этнодеревню 
«Казачья станица», где прошли 
мероприятия: посажение на 
коня, посадка деревьев в память 
о слете, проведение шермиций. 
Участники состязались в рубке 
шашкой, владении арапником и 
в стрельбе из лука. На закрытии 
слета были подведены итоги, ак-
тивные участники и организато-
ры получили благодарственные 
письма.

Гости поучаствовали в квизе по 
истории и культуре казачества, 
их ждала вечерняя культурная 
программа у костра, оставившая 
теплые воспоминания. Частью 
слета стали развивающие мероп-
риятия для представителей Дви-
жения Первых, представление и 
защита грантовых проектов.

тегии по реализации семейной 
и демографической политики, 
поддержке многодетности до 
2036 г., нацпроектов «Семья», 
«Продолжительная и активная 
жизнь». Обсуждались проблемы 
рождаемости, обеспечения за-
нятости населения, ситуацию в 
здравоохранении, миграционные 
процессы. На форуме состоялись 
первые пленарные и секционные 
заседания, на которых специа-
листы представили доклады, 
посвященные актуальным демо-
графическим вопросам.

Вице-спикер Госдумы РФ Анна 
Кузнецова подчеркнула важность 
разработки образовательных 
программ и подготовки специа-
листов в области демографии. 
В рамках экспертных площадок 
ученые работали над стратегией 
демографического развития РФ. 

На пленарном заседании 
форума далее были предс-                                                                                                      
тавлены доклады руководи-
телей органов государствен-
ной власти федерального и 
регионального уровней, ве-
дущих российских и зарубеж-
ных ученых в области демогра-
фии, представителей общест-                                                                          
ва, презентация научного труда 
«Демографическая энциклопе-
дия в лицах» и Национального 
демографического доклада «Де-
мографическое самочувствие ре-

гионов России», секционные за-
седания: «Семья и рождаемость»; 
«Здоровье и самосохранительное 
поведение населения»; «Рынок 
труда и миграционные процес-
сы». 

Анна Кузнецова озвучила, что 
продолжает сохраняться тенден-
ция к снижению численности 
населения России. По данным 
статистики, с начала года убыль  
составила 312,5 тыс. человек, что 
на 49 тыс. больше по сравнению 
с предыдущим годом. С начала 
года родилось 599 тыс. детей – это 
на 16 тыс. меньше, чем за анало-
гичный период прошлого года. 
Количество браков снизилось, 
составив 359 тыс. регистраций, 
что  на 11,5 тыс. меньше, чем го-
дом ранее. Согласно демографи-
ческому прогнозу ООН, числен-
ность населения России к 2100 г. 
составит около 124 млн человек, 
значительная часть населения бу-
дет пожилыми людьми. Эти дан-
ные учитывают прогнозируемое 
прибытие около 20 млн мигран-
тов. По словам вице-спикера Гос-
думы, многие государства сейчас 
испытывают демографические 
проблемы и поддерживают идеи, 
которые представляет Россия для 
их решения. 

– Буквально на днях Прави-
тельством РФ была поддержана 
инициатива введения нового 

понятия студенческой семьи в 
федеральное законодательство. 
Надеюсь, это поможет вырабо-
тать новые решения. Сегодня 
многим регионам есть чему по-
учиться друг у друга, – добавила 
спикер.

Анна Кузнецова отметила, что 
Правительство РФ планирует соз-
дать систему подготовки кадров 
в сфере демографии. В России 
уже 20 лет говорят о демографи-
ческом кризисе, однако специ-
алистов в этой сфере в стране 
системно не готовят. Из-за этого 
правительство вместе с Академи-
ей наук и Минобром РФ утвер-
дили профстандарт «Демограф».

– Работу в этой сфере направят 
на формирование документов 
стратегического характера по 
демографической ситуации в 
стране. Речь идет о нацпроектах, 
которые смогут объединить луч-
шие практики, существующие 
в регионах, а также решения в 
сфере науки, – отметила Анна 
Кузнецова. – По статистике, более 
72% мужчин и 70% женщин в Рос-
сии хотят, чтобы в их семьях было 
больше детей, чем есть сейчас.

В рамках форума прошла Науч-               
чная школа по демографии, кур-
сы повышения квалификации, а 
также заседание Общественной 
палаты г. Сочи по вопросам де-
мографического развития.

В Центре Знаний «Машук» в г. Пятигорске состоялся V Всерос-
сийский слет казачьей молодежи, в работе которого приняли 
участие члены научной лаборатории «Казачество в истории и 
памяти» факультета Истории и филологии Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), преподаватели 
кафедры истории Е.Н. Капканов и В.А. Смирнов.

Программа V Всероссийского демографического форума была 
насыщенной. Ученые, представители органов государственной 
власти и гражданского общества обсудили актуальные проблемы 
демографии.

V ВСЕРОССИЙСКИЙ СЛеТ КАЗАЧЬЕЙ МОЛОДЕЖИ

V Всероссийский демографический форум
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Праздник утвержден 28 сентяб-                                            
ря 2023 года и приурочен к дате 
подписания договоров о приня-
тии земель в состав РФ.

30 сентября при поддержке 
администрации Таганрогского 

института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) студенты 
и сотрудники приняли участие в 
акции «Мы – Россия: вместе и на-
всегда!», в митинге и флешмобе.

Открыла мероприятие за-

меститель директора по учеб-
но-воспитательной работе 
и молодежной политике Та-
ганрогского института имени                                                                        
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
И.Э. Голобородько. Она поз-                                                                 
дравила собравшихся с праздни-
ком и пожелала свято чтить свою 
историю, быть верными долгу и 
Отечеству, ценить каждый миг, 
прожитый под мирным небом.

Также к присутствующим 
обратилась начальник отдела                               
ВИПРОСДиРК О.А. Липовая. 

Оксана Алексеевна отметила 
значимость события как напоми-
нание о судьбоносных страницах 
в истории нашей страны.

День воссоединения Донецкой 
Народной Республики, Луганской 
Народной Республики, Запо-
рожской и Херсонской областей 
с Российской Федерацией стали 
символом восстановления исто-
рической правды, культурных 
связей и национального единства 
России.

борьбы с колоректальным раком 
Сергей Шарапа.

Алексей Муратов, председатель 
исполкома РОД «Донецкая Рес-
публика», отметил: 

– Музей представляет собой 
коллекцию артефактов, пись-
менных источников, фото- и ви-
деодокументов об участии стран 
Запада, собранных жителями 
Донбасса, в форме передвижного 
музейного комплекса.

Проект реализуется в 9 городах 
России, и РГЭУ (РИНХ) стал пло-
щадкой для презентации проекта 
музея в г. Ростове-на-Дону при 
поддержке Общественной пала-
ты РО, Заксобрания Ростовской 
области и личной инициативе 
директора Фонда борьбы с он-
кологическими заболеваниями 
кишечника Сергея Шарапы.

На торжественном открытии в 
своем видеообращении к при-
сутствующим депутат Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания РФ Лариса Тутова 
подчеркнула значимость патрио-
тической тематики мероприятия, 
ценность донесения историчес-
кой правды о событиях периода 
2014-2024 года в Донецкой На-
родной Республике.

30 сентября в России отмечают праздник – День воссоединения 
Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республи-
ки, Запорожской и Херсонской областей с РФ.

1 октября в РГЭУ (РИНХ) состоялась презентация проекта музея 
«Война чужими руками», который реализуется Региональным 
общественным движением «Донецкая Республика» при под-
держке Российского Фонда культуры в рамках национального 
проекта «Культура».

АКЦИЯ «МЫ – РОССИЯ: 
ВМЕСТЕ И НАВСЕГДА!»

Проект Музея 
«Война чужими руками»

На открытии мероприятия с 
приветственным словом к соб-
равшимся обратилась Ирина 
Жукова, председатель комитета 
Заксобрания Ростовской области 
по взаимодействию с общест-
венными объединениями, мо-
лодежной политике, физической 
культуре, спорту и туризму.

Также поприветствовали участ-

ников мероприятия проректор 
по учебной работе Ирина Кислая, 
президент университета Адам 
Альбеков, проректор по разви-
тию образовательных программ 
и цифровой трансформации 
Юрий Радченко, проректор по 
воспитательной работе и моло-
дежной политике Олег Отроков. 
Модератор – директор Фонда 

30 сентября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошла 

встреча с участником специальной военной операции 

депутатом Батайской Городской думы восьмого созы-

ва, советником атамана Всевеликого войска Донского  

Иваном Рысевым.

Встреча прошла в рамках акции «ЯГоржусь.Герои», орга-

низованной студенческой патриотической ассоциацией                      

«Я горжусь», посвященной Дню воссоединения ЛНР, ДНР, 

Херсонской и Запорожской областей с Российской Феде-

рацией.

Иван Владимирович поделился с участниками встречи 

историями службы в зоне СВО, рассказал о сложностях и 

препятствиях, с которыми сталкиваются военнослужащие, 

о мужестве и героизме товарищей, о силе духа и любви 

к Родине.

Студенты задали герою множество вопросов о службе, о 

том, как поддерживать моральный дух в сложных условиях, 

о важности патриотизма и готовности защищать Родину.

Встреча стала уроком мужества, патриотизма и готовности 

стоять на защите Родины.

Участники встречи получили незабываемые впечатления 

и осознали важность поддержки российских военнослу-

жащих, участвующих в специальной военной операции.

ВСТРЕЧА С ДЕПУТАТОМ БАТАЙСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ИВАНОМ РЫСЕВЫМ

В сенябре начались учебные занятия для девятиклассников 
г. Таганрога по программе «ОГЭ-Мастер», реализуемой на базе 
кафедры информатики факультета Физики, математики, инфор-
матики, лаборатории цифровой трансформации образования и 
прикладной информатики.

Курсы призваны реализовать программу качественной подготовки 
школьников к сдаче ОГЭ по информатике. 

Программа включает теоретические, практические занятия и итого-
вое тестирование, что позволит ребятам уверенно чувствовать себя 
на экзамене. Преподаватели обеспечат индивидуальный подход к 
каждому ученику.

Школьников приветствовали декан факультета к.техн.н., доцент                     
С.А. Донских, зав. кафедрой информатики к.техн.н., доцент И.А. Тюш-
някова, зав. лабораторией цифровой трансформации образования 
и прикладной информатики, зам. декана по учебной работе ФМИ 
к.техн.н., доцент С.С. Белоконова.

Девятиклассники будут обучаться под руководством магистранта 
группы ИНФGZ-111 Марины Плотниковой и студентки группы ПИ-141 
Марины Полищук. 

Методическую и техническую поддержку занятий осуществляет 
команда акселератора «Созвездие Юга» РГЭУ (РИНХ), работающая над 
проектом «Онлайн-платформа для подготовки к ОГЭ по информатике»: 
студенты Анна Гончарова, Ануш Карапетян, Анастасия Шульженко,  
Александра Карпенко, Яна Ханина, Екатерина Кобзарь, Полина Арте-
мова, Ирина Перегуда, Владимир Нужнов, Роман Кучеренко.

НА КАФЕДРЕ ИНФОРМАТИКИ НАЧАЛА РАБОТУ 
ШКОЛА «ОГЭ-МАСТЕР»
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Участники смогут получить 
первичные навыки проектной и 
предпринимательской деятель-
ности, а в рамках работы местных 

клубов молодых предприни-
мателей «Действуй» участники 
получают практические навыки 
по реализации собственных 

проектов.
С приветствием и информаци-

ей о комплексной системе под-
держки молодежных предпри-
нимательских и технологических 
инициатив в РГЭУ (РИНХ) высту-
пили: Никита Бухов – председа-
тель Совета молодых ученых, зам. 
директора Института развития 
технологий цифровой экономи-
ки; Сергей Назарян – руководи-
тель Стартап-школы; Анастасия 
Лапоногова – программный 
директор Точки кипения.

О своем успешном предпри-
нимательском опыте и возмож-
ностях для предпринимателя в 
стенах РГЭУ (РИНХ) рассказал 
студент, амбассадор экосистемы 
технологического предпринима-
тельства РГЭУ (РИНХ), генераль-
ный директор ООО «ФОРСЭТ» 
Егор Котляров и магистрант, 
управляющий партнер клуба 
робототехники «РОББО» Даниил 
Рогов.

Был организован выставочный 
стенд, где в режиме ярмарки со 
школьниками общались сотруд-
ники Центра развития карьеры 
и практической подготовки обу-                                                                            
чающихся и преподаватели уни-
верситета. 

Школьников информировали 
о реализуемых направлениях 
подготовки и специальностях, 
организации учебного процес-
са, внеучебной деятельности, 
условиях поступления, отвечали 
на многочисленные вопросы. 
Каждый посетитель стенда уни-
верситета смог построить страте-
гию подготовки к поступлению в 
РГЭУ (РИНХ) на индивидуальной 
консультации с сотрудниками 
Центра развития карьеры.

В рамках программы форума 
сотрудник Центра развития ка-
рьеры и практической подготов-
ки обучающихся Элина Тимченко 
провела мастер-класс «Выбор 
будущей профессии. Формула 
успеха». 

Элина Павловна ознакомила 
абитуриентов и их родителей с 
особенностями выбора профес-
сии и учебного заведения и под-
робно рассказала об обучении в 
РГЭУ (РИНХ).

Все участники форума были 
приглашены на Общеуниверси-
тетский день открытых дверей, 
который состоится 17 ноября 
2024 года.

Делегация Ростовского государственного экономического уни-
верситета (РИНХ) приняла участие в открывающем мероприятии 
предпринимательской экосистемы Движение Первых. Участники 
проектов экосистемы – активисты Движения Первых Ростовской 
области и их наставники.

29 сентября на площадке бизнес-центра «Аметист» состоялся 
ежегодный семейный образовательный форум «Навигатор пос-                                                                     
тупления», организованный для обучающихся школ города 
Ростова-на-Дону и Ростовской области.

экосистема 
«Движение первых»

«Навигатор поступления»

25 сентября кафедрами биолого-географического обра-

зования и здоровьесберегающих дисциплин и экономи-

ки и гуманитарно-правовых дисциплин Таганрогского 

института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского 

государственного экономического университета (РИНХ) 

в рамках Недели туризма и географии был организован 

и проведен митап «Перспективы развития туристичес-

кой привлекательности Ростовской области».

В митапе «Перспективы развития туристической привлека-

тельности Ростовской области» приняли участие начальник 

управления развития туризма и внешних связей админист-

рации г. Таганрога Елена Поляниченко; старший научный 

сотрудник лаборатории прикладного научного приборо-

строения Южного научного центра Российской академии 

наук Олег Хорошев; научный сотрудник Южного научного 

центра Российской академии наук Кирилл Сушко; заведую-

щий кафедрой биолого-географического образования и 

здоровьесберегающих дисциплин Владимир Подберезный; 

заведующий кафедрой экономики и гуманитарно-правовых 

дисциплин Юлия Сердюкова; доценты кафедры биолого-

географического образования и здоровьесберегающих 

дисциплин Ирина Лапшина, Валентина Панова и Елена 

Першонкова; студенты Таганрогского института имени             

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

С приветственным словом к собравшимся обратилась на-

чальник управления развития туризма и внешних связей 

администрации г. Таганрога Елена Поляниченко. 

Она осветила основные моменты деятельности админист-

рации города по усилению туристической привлекатель-

ности г. Таганрога.

Основной доклад в рамках митапа был представлен сот-

рудниками Южного научного центра Российской академии 

наук, кандидатами географических наук Олегом Хороше-

вым и Кириллом Сушко. 

Они рассказали о возможностях применения иммерсивной 

технологии VR 360 для сбора и визуализации информации 

об окружающей среде, природных и историко-культурных 

ресурсах познавательного туризма.

Тема возможностей развития познавательного туризма 

в городе и области вызвала живой отклик у студентов и 

преподавателей. 

Особенно заинтересовались особенностями применения 

иммерсивной технологии VR 360 студенты первого курса 

профиля «биология и география», принявшие активное 

участие в обсуждении темы доклада и демонстрации 

работы оборудования.

ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
ТУРИСТИЧЕСКОЙ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТИ 

Крупные города России, сре-
ди которых – Москва, Санкт-
Петербург, Екатеринбург, Ново-
сибирск, Нижний Новгород, 
Ростов-на-Дону, ежегодно прово-
дят форум «Навигатор поступле-
ния» на своих площадках.

Участниками форума в городе 
Ростове-на-Дону стали более 
тысячи человек. 

Выставочное пространство 
было поделено на несколько 
залов, где прошли выступления 
представителей вузов; проф-
ориентация со специалиста-
ми; лекции и мастер-классы от 

успешных людей по поиску себя.
Школьники могли выбрать 

направление для поступления и 
предметы для сдачи ЕГЭ и ОГЭ, 
пройдя профориентационное тес-                                                                                                                             
тирование, ознакомиться с акту-
альными образовательными прог-                                                                                                                                            
раммами вузов, оценить свою 
реальную возможность пос-                                                                         
тупления, пройдя диагностику 
знаний по тем предметам, кото-
рые предстоит сдавать.

Ростовский государственный 
экономический университет 
(РИНХ) принял участие в прог-
рамме форума. 

инНОВАЦИИ
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ВИДЕОПРОЕКТ «ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ГЕРОЯ»

23 сентября в Предпринимательской точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялся мастер-класс 

по организации и продвижению видеопроекта «День рождения Героя» для профилей: 

«реклама и связи с общественностью», «маркетинговое управление бизнес-процессами».

В течение мероприятия студенты решали кейс по организации итогового мероприятия, которое 

состоится 11 октября в Пересвет-арене.

Организаторы мастер-класса кафедра маркетинга и рекламы РГЭУ (РИНХ); руководитель про-

екта и директор медиапортала «1Рнд» Светлана Лещева;  продюсер проекта София Шемякова; 

корреспондент медиапортала «1Рнд» Александра Фролова.

Образовательный и культурный проект «День рождения Героя» реализуется при поддержке 

Президентского фонда культурных инициатив.

ПЕРВЕНСТВО РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ДЗЮДО

ВСЕРОССИЙСКИЕ И МЕЖДУНАРОДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПО КАРАТЭ

20-21 сентября проходило первенство Ростовской области по дзюдо среди спортсменов в воз-

расте до 21 года.

Соревнования, являющиеся отборочными к первенству ЮФО, собрали сильнейших дзюдоистов 

Донского края.

Достойно выступили спортсмены РГЭУ (РИНХ), члены сборной команды университета, завоевав 

весь комплект наград турнира.

Победителем в весовой категории до 100 кг стал Арсений Глущенко (ДОИ-411), второе место в 

весе до 55 кг занял Святослав Чаленко (ФСП-111) и бронзу в весовой категории до 81 кг завоевал 

Алексей Решетников (ПСП-521).

22 сентября в г. Санкт-Петербурге завершились Всероссийские и международные соревнования 

по каратэ «Петербургская осень», собравшие более 1200 спортсменов из 8 стран.

Блестяще выступил Ярослав Филиппов, студент 1-го курса факультета Экономики и финансов 

РГЭУ (РИНХ), в категории мужчин 18–20 лет в весовой категории до 60 кг он  завоевал серебро на 

Всероссийском турнире.

На международных соревнованиях Ярослав продемонстрировал невероятную силу характера, 

одержав победы над опытным спортсменом из Казахстана и чемпионом БРИКС из Армении. 

В финале он уступил сопернику из Сахалина, но его выступление стало настоящим прорывом.

Ярослав Филиппов выполнил норматив на присвоение звания Мастер спорта РФ.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ «ГРАН-ПРИ» СРЕДИ МУЖЧИН ПО САМБО

В г. Краснодаре состоялись Международные соревнования «Гран-При» среди мужчин по самбо 

на призы губернатора Краснодарского края.

На главном борцовском ковре края – во Дворце самбо – награды турнира оспаривали 56 спорт-

сменов из России, Армении, Казахстана, Таджикистана и Узбекистана. 

Призовой фонд на соревнованиях составил более 8 миллионов рублей.

В дисциплине «боевое самбо» в весовой категории до 79 кг, одержав победу над спортсменом из 

Узбекистана, бронзовую награду завоевал студент Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ), Мастер спорта Илья Санюк.

Поздравляем нашего самбиста и желаем дальнейших побед.

Студенческий калейдоскоп


